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Édito du maire
L’ANNÉE 2020 SERA UNE ANNÉE 
DONT ON SE SOUVIENDRA 
LONGTEMPS, ET JE RETIENS EN 
PARTICULIER TROIS ÉLÉMENTS 
MAJEURS POUR NOTRE COMMUNE :

L’ARRIVÉE D’UNE NOUVELLE 
ÉQUIPE MUNICIPALE
« Créer du lien pour que Boussay soit une commune 
vivante et solidaire, favoriser l’engagement citoyen 
au profit de tous, agir pour bien vivre en milieu 
rural, et protéger notre environnement » : c’est 
l’engagement proposé le 15 mars 2020 aux suffrages 
des électeurs pour les six prochaines années.
Malgré un contexte sanitaire qui s’obscurcissait, 
les Boussirons se sont déplacés pour participer à 
l’élection municipale, et montrer leur intérêt à ce 
temps démocratique. Merci d’avoir accordé votre 
confiance à une équipe fortement renouvelée !
Avec le confinement décrété le 17 mars 2020, les 
nouveaux élus ont dû patienter jusqu’au 25 mai 
2020, date du premier Conseil municipal. Si cet 
entre-deux a retardé leur entrée en fonction, il n’a 
pas entamé la dynamique de l’équipe pour mettre 
en œuvre son programme.
Les nouveaux conseillers sont à pied d’œuvre, s’ap-
proprient les dossiers déjà sur les rails et travaillent 
au lancement de nouveaux projets communaux. 
Ils sont aussi tout autant engagés dans les projets 
de notre Communauté d’Agglomération.
Nouveauté : Associer et impliquer la population 
est un élément moteur du projet. Les Boussirons 
sont invités à se manifester pour rejoindre les 
commissions communales dans le cadre d’une 
démarche participative pour « Agir ensemble pour 
bien vivre à Boussay ».

LA PANDÉMIE DU COVID 19
L’année 2020 a été marquée par une situation sans 
précédent avec le virus COVID19 apparu à l’autre 
bout du monde. Nous en entendions parler, nous le 
découvrions de loin, sans nous sentir véritablement 
concernés, persuadés que nous en serions protégés. 
Il a poursuivi son chemin et est venu percuter de 
plein fouet notre vie quotidienne.
Tout d’un coup, le danger est devenu bien réel. 
Notre légèreté et notre insouciance ont fait place 
à une prise de conscience de sa gravité et à la 
restriction de notre liberté d’aller et venir.
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De nouveaux termes sont rentrés dans notre vo-
cabulaire (Confinement, état d’urgence sanitaire, 
autorisation de sortie, protocole sanitaire, dis-
tanciation sociale, gestes barrières, couvre-feu, 
télétravail, etc.).
Au fur à mesure de l’évolution sanitaire et des 
directives nationales, la mairie a dû s’adapter, revoir 
l’organisation de ses services ainsi que l’accès (ou 
fermeture) de ses bâtiments au public. Chaque 
nouveau train de mesures est souvent sujet à 
interprétations, rendant difficile leur compréhension 
et la cohérence générale de ces dispositifs. C’est un 
équilibre fragile qu’il convient de trouver entre pro-
tection de la santé et préservation de l’économie.

UN BESOIN DE LIEN SOCIAL ET SOLIDARITÉ
Si respirer, boire et se nourrir, dormir sont des 
besoins vitaux à notre existence, il est un besoin 
dont on a redécouvert cette année l’importance 
primordiale : LE LIEN SOCIAL.
Le confinement brutal et inédit nous a tous contraint 
à mettre à l’arrêt ce lien social ou à l’aménager 
pour tenir compte de règles nouvelles imposées.
Toutes les interactions sociales avec nos proches, 
nos enfants, nos amis, nos voisins, nos relations 
de travail ont été malmenées tout comme les 
animations et manifestations des associations de 
Boussay qui ont dû être annulées. Et aujourd’hui 
encore, il nous faut encore les limiter pour lutter 
contre la propagation du virus.
Pendant la phase de confinement général et de 
repli chez soi, Boussay a été le centre d’un bel élan 
spontané de générosité et de solidarité :

• de bénévoles pour aller au-devant des 
personnes isolées ou personnes âgées,

• des couturières bénévoles et professionnelles 
pour confectionner des masques pour 
les boussirons petits et grands

• des artisans et entreprises qui ont 
fourni du matériel de protection 
pour l’EPHAD ou le foyer des Hautes 
Roches, sans compter sur la solidarité 
de voisinage qui s’est mise en place très 
rapidement et de manière efficace.

UN TRES GRAND MERCI À TOUS 
POUR VOTRE ENGAGEMENT !

2021
Le changement d’année est le marqueur du temps 
qui passe, et peut être aussi empreint d’une cer-
taine nostalgie. Pour beaucoup, c’est l’annonce 
d’évènements heureux et la perspective de nou-
veaux projets (vacances, changement de travail, 
examen à passer, fêtes à venir, construction d’une 
maison, etc.).
Au moment où j’écris cet édito, il est difficile pour 
chacun d’entre nous de se projeter sur l’année 
2021 tant les incertitudes sont grandes.
L’enjeu majeur des prochains mois est toujours la 
lutte contre la propagation du virus et le mise au 
point d’un vaccin.
C’est aussi à chacun qu’il appartient de continuer 
d’agir au mieux et de prendre sa part dans cette 
bataille. Soyons tous vigilants les uns envers les 
autres, c’est ensemble et individuellement que l’on 
pourra faire obstacle à la circulation de ce virus.
Prenez soin de vous !

AU NOM DE TOUTE L’ÉQUIPE MUNICIPALE, 
JE SOUHAITE QUE 2021 SOIT POUR VOUS 
TOUS UNE ANNÉE RICHE EN FRATERNITÉ 
ET SOLIDARITÉ, PLEINE D’ESPOIRS !
Cordialement
Véronique NEAU-REDOIS

Édito du maire

De gauche à droite : Sébastien Chambragne, Anita Moreau, Damien Graton, Florine Musso, Karine Jaunet, Thomas Watrin-Corper, Mickaël Roy, Lénaïck Le Roch, 
David Hardy, Béatrice Visonneau, Véronique Neau-Redois (Maire), Anne Maoulida, Nathalie Hauray-Rousset, Julien Loiseau, Germain Coulonnier, Stanislas Dabin, 
Nicolas Charrier, Christelle Brebion, Gwénaëlle Lebuzit-Racape Chauvet, Cédric Virmout, Rolande Pujet et Maude Soullard.
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LES VALEURS QUI 
NOUS UNISSENT
RESPONSABILITÉ ET 
DISPONIBILITÉ DES ÉLUS

SOLIDARITÉ ET PARTAGE

PROXIMITÉ

ECOUTE ET DIALOGUE

RESPECT DU VIVRE ENSEMBLE

PROTECTION ET PRÉSERVATION 
DE NOTRE ENVIRONNEMENT

POUR BOUSSAY ET 
LES BOUSSIRON(NES), 
NOTRE PROJET :

VIVRE, GRANDIR, VIEILLIR
Inscrire le bien-vivre et la soli-
darité au cœur de l’identité de 
Boussay

• Proposer  des  ser v ices 
et commerces de proximité 
adaptés aux besoins de tous, 
et accompagner le parcours 
de l’habitant à toutes les 
étapes de sa vie,

• Développer les aménage-
ments utiles et nécessaires 
pour garder un centre bourg 
vivant, attractif et accessible,

• Bien accueillir les nouveaux 
habitants pour faciliter leur 
installation et faire de Boussay 
une commune riche de cette 
population nouvelle,

• Favoriser le lien intergé-
nérationnel et encourager 
la solidarité.

HABITER, SE DEPLACER, 
TRAVAILLER
Faire de BOUSSAY une commune 
privilégiée pour sa qualité de vie

• Dynamiser,  développer 
et mettre en lien le bourg, les 
villages et les bords de Sèvre,

• Poursuivre l’urbanisation 
de qualité et faire vivre les 
quartiers,

• Limiter la place de la voiture 
et privilégier les mobilités 
douces et le transport partagé,

• Sécuriser la mobilité pour 
tous et améliorer l’accessibi-
lité pour les personnes âgées, 
handicapées ou à mobilité 
réduite,

• Etablir une relation de par-
tenariat avec les artisans, 
commerçants, agriculteurs, 
industriels et professions li-
bérales pour connaître leurs 
besoins et les associer aux 
projets communaux,

• Favoriser l’implantation 
de nouveaux acteurs écono-
miques sur la commune.

S’IMPLIQUER, S’ENGAGER, 
ECHANGER
« Ne vous demandez pas ce que 
la commune peut faire pour vous, 
mais demandez-vous ce que 
nous pouvons faire ensemble 
pour la commune »

• Inviter les habitants à être 
acteur à part entière de la vie 
communale,

• Encourager l’engagement 
citoyen et associatif,

• Moderniser l’information 
et la communication notam-
ment en donnant la parole 
aux Boussirons et en les 
écoutant,

• Favoriser les échanges avec 
les habitants en instituant 
des relais et des référents 
de quartiers et villages.

SE DISTRAIRE, SE 
CULTIVER, SE DEPENSER
Rendre Boussay attractive grâce 
à son environnement naturel et 
culturel

• E n c o u r a g e r ,  s o u t e n i r 
et renforcer le tissu associa-
tif local, véritable force vive 
de la commune,

• Développer une programma-
tion culturelle et d’animations 
diversifiée en lien avec les 
associations et les territoires 
voisins,

• Entretenir et valoriser notre 
cadre naturel privilégié et ex-
ceptionnel en développant des 
espaces de loisirs et de nou-
veaux circuits de randonnée.

PROTEGER ET PRESERVER 
NOTRE ENVIRONNEMENT
Faire de BOUSSAY un exemple 
d’éco-citoyenneté en faveur de 
notre cadre de vie

• Défendre et valoriser la ri-
chesse de notre patrimoine 
naturel et culturel et préserver 
nos paysages ruraux,

• Intégrer le développement 
durable dans nos actions 
et projets et rechercher la so-
briété énergétique,

• Accompagner les habi-
tants dans leurs initia-
tives citoyennes en faveur 
de l’environnement,

• S’inscrire dans des démarches 
volontaristes d’actions envi-
ronnementales (Plan Climat 
Air Energie Territoire, Agenda 
21…).

« Agir ensemble pour bien vivre 
à Boussay » 

Le programme de l’équipe
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La nouvelle équipe municipale

Notre implication
COMMISSIONS 
COMMUNALES

CADRE DE VIE – 
ENVIRONNEMENT – 
DÉVELOPPEMENT DURABLE :

• Christelle BREBION 
(responsable 
de la commission)

• Anita MOREAU

• Béatrice VISONNEAU

• Germain COULONNIER

• Gwenaëlle LEBUZIT-
RACAPE CHAUVET

• Julien LOISEAU

• Nathalie HAURAY-ROUSSET

AFFAIRES SCOLAIRES / 
ENFANCE JEUNESSE :

• Maude SOULLARD 
(responsable 
de la commission)

• Anne MAOULIDA

• Béatrice VISONNEAU

• Damien GRATON

• Julien LOISEAU

• Karine JAUNET

URBANISME / VOIRIE 
URBAINE ET RURALE :

• Véronique NEAU-
REDOIS (responsable 
de la commission)

• David HARDY

• Florine MUSSO

• Germain COULONNIER

• Mickaël ROY

• Nicolas CHARRIER

• Rolande PUJET

• Stanislas DABIN

VIE ÉCONOMIQUE / 
DÉVELOPPEMENT LOCAL :

• Véronique NEAU-
REDOIS (responsable 
de la commission)

• David HARDY

• Germain COULONNIER

• Karine JAUNET

• Nicolas CHARRIER

• Rolande PUJET 

PATRIMOINE / BÂTIMENTS 
ET INFRASTRUCTURES :

• Sébastien CHAMBRAGNE 
(responsable 
de la commission)

• David HARDY

• Florine MUSSO

• Mickaël ROY

• Nicolas CHARRIER

• Stanislas DABIN

VIE ASSOCIATIVE / SPORTS 
/ CULTURE ET LOISIRS :

• Cédric VIRMOUT 
(responsable 
de la commission)

• Anne MAOULIDA

• Béatrice VISONNEAU

• Damien GRATON

• Karine JAUNET

• Maude SOULLARD

SOLIDARITÉ VIE SOCIALE 
ET CITOYENNETÉ :

• Lénaïck 
LE ROCH (responsable 
de la commission)

• Anita MOREAU

• Julien LOISEAU

• Nathalie HAURAY-ROUSSET

• Thomas WATRIN-CORPER

ACTION CULTURELLE / 
LECTURE PUBLIQUE :

• Sébastien CHAMBRAGNE 
(responsable 
de la commission)

• Anne MAOULIDA

• Gwenaëlle LEBUZIT-
RACAPE CHAUVET

• Maude SOULLARD

• Rolande PUJET

INFORMATION / 
COMMUNICATION / 
RELATIONS AUX CITOYENS :

• Lénaïck 
LE ROCH (responsable 
de la commission)

• Cédric VIRMOUT

• Damien GRATON

• Gwenaëlle LEBUZIT-
RACAPE CHAUVET

• Thomas WATRIN-CORPER

FINANCES :

• Véronique NEAU-
REDOIS (responsable 
de la commission)

• Maude SOULLARD

• Sébastien CHAMBRAGNE

• Christelle BREBION

• Cédric VIRMOUT

• Lénaïck LE ROCH

• Anne MAOULIDA
Mme Le Maire est de droit membre de 
chaque commission.

ELUS CCAS :

• Véronique NEAU-
REDOIS (présidente)

• Lénaïck LE ROCH 
(vice-présidente)

• Nathalie HAURAY-ROUSSET

• Anita MOREAU

• Nicolas CHARRIER

• Julien LOISEAU

• Thomas WATRIN-CORPER

CAO (COMMISSION 
D’APPEL D’OFFRES) :

• Sébastien CHAMBRAGNE 
(Titulaire)

• David HARDY (T)

• Damien GRATON (T)

• Maude SOULLARD 
(Suppléant)

• Cédric VIRMOUT (S)

• Germain COULONNIER (S)
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La nouvelle équipe municipale
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AUTRES ORGANISMES : 

CONSEIL DE VIE SOCIALE 
DE L’ASFEAI :

• Anita MOREAU (T)

• VISONNEAU Béatrice (S)

CONSEIL D’ADMINISTRATION 
DE LA JONCIÈRE :

• Lénaïck LE ROCH 
(administrateur)

• Thomas WATRIN-CORPER 
(administrateur)

CONSEIL DE VIE SOCIALE 
DE LA JONCIÈRE :
Christelle BREBION

SYDELA :

• Sébastien CHAMBRAGNE (T)

• Gwenaëllle LEBUZIT-
RACAPE CHAUVET (T)

• Rolande PUJET (S)

• Florine MUSSO (S)

CENTRE LOCAL 
D’INFORMATION ET DE 
COORDINATION (CLIC DE 
LA VALLÉE DE CLISSON) :

• Véronique NEAU-REDOIS (T)

• Christelle BREBION (S)

COMITÉ DE JUMELAGE 
CLISSON-KLETTGAU :

• Cédric VIRMOUT (T)

• Véronique NEAU-REDOIS (S)

CORRESPONDANT DÉFENSE :

• Christelle BREBION

MISSION LOCALE DU 
VIGNOBLE NANTAIS :

• Véronique NEAU-REDOIS (T)

• Rolande PUJET (S)

SEMES :

• Lénaïck LE ROCH (T)

• Rolande PUJET (S)

COMMISSIONS 
INTERCOMMUNALES

FINANCES ET PROSPECTIVE :

• Cédric VIRMOUT (T)

• Damien GRATON (S)

ATTRACTIVITÉ 
ÉCONOMIQUE :

• Rolande PUJET (T)

• Thomas WATRIN-CORPER (S)

TOURISME, CULTURE

• Sébastien CHAMBRAGNE (T)

• Maude SOULARD (S)

URBANISME, HABITAT :

• David HARDY (T)

• Rolande PUJET (S)

VOIRIE, PATRIMOINE 
COMMUNAUTAIRE :

• David HARDY (T)

• Germain COULONNIER (S)

TRANSPORTS ET MOBILITÉS :

• Véronique NEAU-REDOIS (T)

• Rolande PUJET (S)

DÉCHETS :

• Gwénaëlle LEBUZIT-
RACAPE-CHAUVET (T)

• Nicolas CHARRIER (S)

CYCLE DE L’EAU :

• Sébastien CHAMBRAGNE (T)

• Gwénaëlle LEBUZIT-
RACAPE-CHAUVET (S)

CLIMAT ET TRANSITION 
ÉNERGÉTIQUE :

• Christelle BREBION (T)

• Julien LOISEAU (S)

EQUIPEMENTS AQUATIQUES :

• Florine MUSSO (T)

• Karine JAUNET (S)

JEUNESSE-
INTERGÉNÉRATION :

• Véronique NEAU-REDOIS (T)

• Béatrice VISONNEAU (S)

PETITE ENFANCE – ENFANCE :

• Maude SOULLARD (T)

• Anne MAOULIDA (S)

CONSEILS 
D’EXPLOITATION

SERVICE PUBLIC DE 
GESTION DES TRANSPORTS 
ET DE LA MOBILITÉ

• Véronique NEAU-REDOIS (T)

• Rolande PUJET (S)

SERVICE PUBLIC DE 
COLLECTE ET TRAITEMENT 
DES DÉCHETS MÉNAGERS 
ET ASSIMILÉS :

• Gwénaëlle LEBUZIT-
RACAPE-CHAUVET (T)

• Nicolas CHARRIER (S)

SERVICE PUBLIC DE 
L’EAU : PAGE 8

• Sébastien CHAMBRAGNE (T)

• Gwénaëlle LEBUZIT-
RACAPE-CHAUVET (S)

SERVICE PUBLIC DE 
L’ASSAINISSEMENT :

• Véronique NEAU-REDOIS (T)

• Sébastien CHAMBRAGNE (S)

CAMPING DU MOULIN :

• Sébastien CHAMBRAGNE (T)

• Cédric VIRMOUT (S)

La nouvelle équipe municipale
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Agglo Sèvre et Maine

L’intercommunalité :  
une valeur ajoutée
La Communauté d’agglomération assure des services 
à la place des communes dans des domaines définis 
et limités qu’on appelle des compétences  Ses actions 
doivent avoir un intérêt pour toutes les communes  
La Communauté d’agglomération emploie des 
professionnels organisés en services pour réaliser 
toutes ses missions au quotidien : elle compte 
aujourd’hui 143 agents 

LES COMPÉTENCES DE L’AGGLO

• Développement économique 
et touristique

• Aménagement de l’espace : 
schéma de cohérence territo-
riale, plan local d’urbanisme, 
opérations d’aménagement, 
organisation de la mobilité

• Équilibre social de l’habitat : 
programme local de l’habitat, 
politique du logement

• Politique de la ville : dis-
positifs de développement 
urbain, de développement 
local et d’insertion écono-
mique et sociale, dispo-
sitifs locaux de prévention 
de la délinquance

• Accueil des gens du voyage

• Gestion des milieux aqua-
tiques et prévention des 
inondations

• Collecte et traitement des 
déchets

• Eau

• Assainissement des eaux 
usées

• Gestion des eaux pluviales 
urbaines

• Vo i r i e  e t  pa r c s 
de stationnement

• Environnement : lutte 
contre la pollution d’air et les 
nuisances sonores, maîtrise 
de la demande d’énergie

• Équipements et animations 
culturels et sportifs d’inté-
rêt communautaire : espace 
culturel Le Quatrain, centre 
aquatique Aqua’val, écoles 
de musique

• Action sociale d’intérêt 
communautaire : petite en-
fance, enfance, jeunesse, 
inter-génération

• Création et gestion de mai-
sons de services au public

• Accessibilité aux personnes 
handicapées

• Défense incendie

• P a t r i m o i n e  b â t i 
communautaire

• Réseaux d’éclairage pu-
blic communautaire

• I n n o v a t i o n 
numérique

• Services funéraires : 
crématorium

• Études et prospectives d’in-
térêt communautaire

• Protection, aménagement 
et gestion de l’eau

• Liaisons douces : schéma vélo

• Transports des élèves à des-
tination des piscines et dans 
le cadre des activités enfance 
et jeunesse

• Politique de développement 
et d’aménagement global 
et durable du Pays

15 rue des Malifestes CS 
89409 44190 CLISSON Cédex

02 40 54 75 15
www.clissonsevremaine.fr

Clisson Sèvre et Maine Agglo

Economie

Camping

Culture Quatrain Sol en Vigne

Environnement, SPANC, Développement durable

Piscine

Enfance Jeunesse, Relais, Petite enfance

Transports

Service techniques, Urbanisme, Foncier, SIG, Observatoire

LA HAYE
FOUASSIÈRE

MONNIÈRES

SAINT FIACRE
SUR MAINE

CHÂTEAU
THÉBAUD MAISDON

SUR SÈVRE GORGES CLISSON

GÉTIGNÉ

BOUSSAY
REMOUILLÉ

LA PLANCHE

VIEILLEVIGNE

SAINT LUMINE
DE CLISSON

AIGREFEUILLE
SUR MAINE SAINT HILAIRE

DE CLISSON

HAUTE
GOULAINE

Saint-Hilaire-
de-Loulay

La Bruffière

Montigné-sur- 
Moine

La Pallet Mouzillon

Vallet

La Chapelle-Heulin
Vertou

Nantes

Rezé

Montaigu
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LES ÉLUS :
6 élus constituent cet te 
commission :

• Véronique Neau-Redois,

• Nathalie Hauray-Rousset,

• Thomas Watrin-Corper,

• Anita Moreau,

• Julien Loiseau,

• Lénaïck Le Roch (responsable 
de commission).

NOTRE OBJECTIF
Cette commission a pour 
objectif de mettre en place 
des actions favorisant le 

lien entre habitants, et définir les 
orientations de la commune sur le 
plan social, en lien avec le CCAS se-
lon les besoins et les attentes des 
concitoyens.
Cette année singulière liée au Covid, 
a contraint l’annulation de certaines 
manifestations ou initiatives souhai-
tées par notre commission, toutefois 
nous poursuivons nos réflexions pour 
offrir et présenter de nouveaux ser-
vices aux habitants.

NOTRE PREMIÈRE INITIATIVE
Le lancement d’une analyse des besoins sociaux sur 
la commune : c’est un outil indispensable d’aide à la 

décision visant à mieux connaitre notre territoire, nos habitants.
L’analyse consiste à réaliser un diagnostic sociodémographique 
à partir des données d’observation sociale du territoire. Elle 
nous renseigne sur l’organisation de la vie sur la commune 
par exemple : qui y habite ? (Proportion de personnes seules, 
couples ou familles), comment sont répartis les habitants sur le 
territoire ? Leur répartition en termes d’activités (actifs, étudiant, 
retraités…), comment s’organise le quotidien (les déplacements, 
les modes de gardes d’enfants…).
Ainsi, les services de proximité peuvent être adaptés et les besoins 
émergents peuvent être anticipés. L’analyse des besoins sociaux 
facilite la construction de politiques locales pertinentes pour le 
présent et l’avenir.
La compréhension des besoins existants ou à venir des popu-
lations sur leur territoire constitue le cœur de cette démarche 
et se décompose en plusieurs étapes :

• rédaction d’un cahier des charges sur 
les attentes de cette étude,

• recueil de données et diagnostic personnalisé,

• préconisations et plan d’actions à mettre 
en œuvre pour la commune.

Ce diagnostic permet également d’identifier les publics en 
situation de fragilité sociale, qui nécessitent une intervention 
du CCAS.

Solidarité/Vie Sociale/Citoyenneté
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Présentation des commissions

ET BIEN ÉVIDEMMENT LA 
POURSUITE D’ACTIONS 
DÉJÀ CONNUES OU DE 

NOUVELLES INITIATIVES À VENIR

• En faveur des séniors, du handicap 
et de l’intergénérationnel : le sport 
sénior, le transport solidaire, les ateliers 
numériques, la semaine bleue, remise 
à niveau du permis de conduire, tenue 
de conférences thématiques…

• La création d’un conseil des sages ;

• Le souhait de renforcer les liens avec 
les acteurs locaux tels que le Joncière, 
le foyer des hautes roches, le tissu 
associatif et de mutualiser nos actions ;

• La promotion d’initiatives habitants solidaires ;

• Le développement d’actions 
en lien avec le CCAS.

C’EST QUOI UN CCAS ?
Le CCAS (centre communal d’action social) est l’organisme 
qui permet à la commune de réaliser des actions sociales 
sur son territoire. Il est composé d’un conseil d’adminis-
tration, pour moitié d’élus de la commune et pour moitié 

d’habitants participant à des actions de prévention, d’animation ou 
de développement social.

À QUOI ÇA SERT UN CCAS ?
Le CCAS assure une mission générale de prévention 
et de développement social de la commune. Il 
apporte une réponse de proximité ponctuelle mais 
essentielle dans la lutte contre la précarisation 
des personnes en difficulté. Des aides et secours 
permettent aux bénéficiaires, habitants exclusifs de 
la commune, de satisfaire des besoins élémentaires 
de l’existence ou de faire face à un accident de la vie.
Exemples d’aides accordées :

• liées aux dépenses de premières 
nécessités : aides alimentaires, hygiène, 
énergie, carburant…

• liées aux 
dépenses 
du logement : loyer…

• des prêts selon l’analyse de la situation.

Le CCAS instruit également des dossiers adminis-
tratifs tel que la demande de prise en charge des 
frais de déplacement d’une personne handicapée 
ou personne âgée, une demande de téléassis-
tance, l’établissement de dossiers d’obligation 
alimentaire…

C’EST POUR QUI LE CCAS ?
Le CCAS exerce sa mission en relation étroite avec 
les institutions publiques ou privée œuvrant dans 
la commune. A ce titre, il développe différentes 
activités et compétences orientées vers les popu-
lations suivantes :

• les personnes âgées,

• les personnes handicapées,

• les enfants, les jeunes et les 
familles en difficulté,

• les personnes confrontées à des 
problèmes d’exclusion.

Pour tout renseignement, 
vous pouvez vous rendre 

en mairie ou poser vos 
questions par mail, une seule 

adresse :
ccas@boussay.fr
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Affaires scolaires, enfance jeunesse
La commission Affaires Scolaires – Enfance jeunesse 
traite toutes les activités, les projets, les relations avec 
les différents professionnels de l’enfance/jeunesse 
répondant aux 2 caractéristiques suivantes :

• Pour les jeunes de 0 à 18 ans,

• Sur les temps périscolaires.

Ainsi le champ de compétences de cette commission 
est vaste et de nombreux sujets peuvent y être traités. 
Six élus constituent cette commission pour les 6 ans 
à venir :

• Anne Maoulida

• Béatrice Visonneau

• Damien Graton

• Julien Loiseau

• Karine Jaunet

• Maude Soullard

Cette commission travaille en proximité avec la 
Directrice des Services, les agents administratifs et 
aussi Lucie Neau, animatrice du Conseil Municipal 
des Enfants.

PENDANT CES 6 ANS, LES ÉLUS VONT TRAVAILLER SUR LES SUJETS SUIVANTS :

Écoles Restaurant 
scolaire CME PEDT Partenaires Structures 

urbaines Projets

Echanges régu-
liers et travail 

en collaboration 
avec les équipes 
des 2 écoles sur 

leurs projets, 
leurs demandes 

et l’accom-
pagnement 
financier.

Nous participons 
aussi au conseil 
d’école du Petit 
Prince. La com-

mission s’occupe 
aussi du suivi du 
personnel muni-
cipal intervenant 
à l’école du Petit 

Prince.

Suivi du 
service de la 
restauration 

scolaire : 
organisation, 

personnel, 
financier…

Participation 
aux différents 

projets : 
journal, pro-
grammation 
des activités, 
réflexion sur 
de nouveaux 

projets en 
lien par 

exemple avec 
la loi EGALIM.

La commission 
avec l’appui de 
Lucie, l’anima-

trice, gère et 
accompagne 

chaque mandat 
du Conseil 

Municipal des 
Enfants. Des 
réunions de 

travail ont lieu 
avec Lucie pour 
préparer chaque 
conseil mensuel. 

Un temps de 
travail sur les 
projets des 

enfants élus est 
aussi nécessaire 

pour faciliter leur 
mise en place.

Evaluation, Suivi et ré-
daction du Programme 
Educatif de Territoire : 

Quelle politique 
enfance/jeunesse 

voulons-nous mettre 
en œuvre sur notre 
commune ? La com-

mission est en charge 
d’animer le comité 

de pilotage constitué 
de professionnels, de 

parents et aussi d’élus. 
Ce programme sera 
ensuite transféré à 
l’ensemble des élus 

pour guider les feuilles 
de route des différentes 

commissions.

Tout au long 
de l’année, la 
commission 

échange régu-
lièrement avec 
les différentes 
structures pro-

fessionnelles qui 
gravitent autour 

de l’enfance/
jeunesse : Relais 
Petite Enfance, 

Multiact, 
Animaje, 

associations 
de parents 
d’élèves… 
Plusieurs 

rencontres sont 
organisées.

La commission 
continue le 

travail entrepris 
lors du précédent 
mandat concer-

nant l’installation 
de structures 

urbaines à 
destination 

de l’enfance/
jeunesse comme 

les structures 
de l’étang des 

lavoirs, le skate 
park… La com-

mission veille à la 
bonne utilisation 

l’entretien et 
l’amélioration 
des structures 

existantes.

Pendant ces 
6 années de 
mandat, de 
nouveaux 

projets vont 
émerger soit 
impulsés par 

les élus ou par 
les habitants 

ou bien encore 
par les jeunes 
eux-mêmes. 
Ces projets 

vont alimenter 
la feuille de 
route de la 

commission.

Pour cette nouvelle année 2021, la commission va 
devoir mener une réflexion sur le nouveau PEDT. 
Pour cela, un groupe de travail va être constitué en 
combinant des professionnels, des parents et des 
élus. Ce nouveau groupe aura à coeur de :

•Faire le bilan du PEDT précédent : les 
actions à maintenir, à améliorer…

•Proposer de nouvelles idées d’actions 
pour les jeunes de 0 à 18 ans.

Un autre sujet qui tient à coeur la commission dans 
le but de dynamiser et de proposer une offre à desti-
nation : la réalisation d’une programmation d’actions 
de parentalités. Fin 2020, un groupe constitué des 
parents, de professionnels et d’élus a commencé 
à réfléchir sur une thématique qui permettrait de 
décliner des activités courant 2021 à destination des 
futurs-parents, parents, enfants de tout âge, grands 
parents…

Pour tous ces sujets, la commission veillera à intégrer 
dans chacune de ses réflexions les 2 points transverses 
suivants :

• La communication : avec pour objectif 
de partager sur le travail fait, tenir 
au courant les Boussirons, rendre compte 
de l’avancement… Chaque support doit être 
intégré : bulletin municipal, site internet, 
page facebook, journaux locaux…

• L’engagement durable et solidaire : sur 
chaque projet, les notions de développement 
durable et solidaire doivent être inclus, 
ce peut être dans la gestion des déchets, dans 
le travail avec nos commerces locaux…
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Cadre de vie, environnement  
et développement durable

NOTRE ÉQUIPE
Elle est composée de 8 membres 
actifs et d’agents municipaux :
Véronique Neau-Redois
Christelle Brebion
Gwénaëlle 
Lebuzit-Racape-Chauvet
Julien Loiseau
Nathalie Hauray-Rousset
Béatrice Visionneau
Germain Coulonnier
Anita Moreau
Ainsi que Alexandra Barraud 
et Bertrand Couillaud, comme 
agents référents de la commis-
sion pour un appui technique et 
logistique.

NOTRE RÔLE :
Cette commission souhaite 
que Boussay soit un exemple 
d’écocitoyenneté en faveur de 
notre cadre de vie pour préserver 
son environnement naturel et 
attractif.

NOS MISSIONS 
QUOTIDIENNES :

• Dynamiser, développer 
et mettre en lien 
le bourg, les villages et les 
bords de Sèvre,

• Poursuivre l’urbanisation 
de qualité et faire 
vivre les quartiers,

• Entretenir et valoriser 
notre cadre naturel 
privilégié et exceptionnel,

• Sécuriser la mobilité 
pour tous et améliorer 
l’accessibilité,

• Accompagner les habitants 
dans leurs initiatives 
citoyennes en faveur 
de l’environnement.

NOS AMBITIONS :

• Entretenir et valoriser 
le cadre naturel :

• En proposant un nouveau 
concours pour les maisons 
fleuries en 2021,

• En concourant 
à la deuxième fleur pour 
le label ville fleurie,

• En améliorant 
la signalétique des 
chemins de randonnée.

• Créer du lien en nommant 
des référents de quartiers 
et de villages, en organisant 
une démarche participative 
à la ZAC de l’Ardillais 
pour aménager une 
parcelle de 750 m².

• Réfléchir à la mobilité 
et aux transports 
proposés en favorisant 
le transport ferroviaire.

• Poursuivre le projet 
du schéma vélo.

• S’inscrire dans 
des démarches 
volontaristes d’actions 
environnementales.

• Lutter contre 
le stationnement sauvage, 
améliorer la sécurité 
et l’accessibilité des 
rues et des voies 
de communication.

• Proposer des 
actions citoyennes 
de sensibilisation à la nature 
et au développement 
durable comme 
le nettoyage du cimetière, 
des randonnées propres,

• S’inscrire dans l’atlas 
de la biodiversité.

Présentation des commissions
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l’Atlas de la 
biodiversité
La commission a rencontré M  
Trécul Patrick, photographe/
naturaliste, pour qu’il nous 
présente « l’Atlas de la 
biodiversité » 

C’est un projet qui comporte 
3 phases et qui peut se mener 
sur 2 à 3 ans dont les objectifs 
sont les suivants :

• Proposer aux communes 
un inventaire 
de la biodiversité 
pour apporter des 
modifications à l’existant 
pour améliorer celle-ci,

• Apporter de la connaissance 
sur le territoire, 
sur sa biodiversité 
et en repérer les enjeux,

• Faire un inventaire 
de l’existant sur 
la commune dans une 
optique d’aménagement 
du territoire,

• Favoriser la compréhension 
et l’appropriation 
du territoire local,

• Lier un programme 
d’animations tout public 
pour que les habitants 
y soient associés : création 
d’un stage photos, 
réaliser un comptage des 
animaux, recréer un club 
nature, et sensibiliser les 
habitants de la commune.

Action culturelle -  
Lecture publique
Sur ce nouveau mandat 2020-2026, les élus ont souhaité mettre 
en place une nouvelle commission dédiée à la place de la 
programmation culturelle sur notre territoire  La Bibliothèque, 
appelée Lecture publique, y trouve aussi légitimement sa 
place  La double compétence de cette commission, ainsi 
constituée, permet d’être en adéquation avec la commission 
Culture de l’agglomération 

LES ÉLUS :

• Anne Maoulida

• Gwénaëlle LeBuzit 
Racape Chauvet

• Rolande Pujet

• Maude Soullard

• Sébastien Chambragne

Les élus souhaitent associer les 
associations culturelles de la 
commune aux différents projets. 
La composition de la commis-
sion va donc s’étoffer dans les 
semaines à venir :

• Des habitants intéressés 
et qui ont fait la demande 
de rejoindre la commission 
via la démarche globale 
de participation citoyenne,

• Un ou plusieurs membres 
de chaque association 
culturelle désireuse 
de s’investir auprès des élus.

LORS DE CE MANDAT, 
LA COMMISSION 
VA MENER LES 
SUJETS SUIVANTS :

BIBLIOTHÈQUE :

• Maintenir et continuer 
le développement 
de l’activité,

• Travailler en lien avec 
l’agglomération sur le projet 
de mise en réseau public,

• Pour cette année 
2021, la priorité sera 
donnée à l’acquisition 
d’un logiciel pour gérer 
les documents en stock, 
les abonnés, et les prêts.

PROGRAMMATION, LA 
COMMISSION SOUHAITE :

• Pouvoir continuer 
à développer une 
programmation culturelle 
via des événements 
tels que déjà proposés 
précédemment,

• Étoffer, diversifier 
la programmation 
communale,

• Éditer une programmation 
annuelle.

• Intégrer de la culture dans 
les réalisations urbaines :

• Réfléchir à la mise en place 
d’œuvres dans les projets 
urbains : statues, graphes, 
photographies…

• Défendre notre tissu 
associatif culturel local : 
théâtre, danse, musique…

Cette feuille de route n’est 
pas statique, d’autres projets 
verront le jour à l’initiative de 
la commission, des habitants 
et/ou des associations. Il 
nous semble important que 
la culture vienne à la ren-
contre de chaque Boussiron.
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Information, communication  
et relations aux citoyens
NOTRE RÔLE :
Cette commission a un rôle 
majeur dans la relation avec les 
citoyens : informer, alerter, par-
tager, et demain faire participer 
les habitants à la vie municipale.
Notre équipe est composée de 
6 membres actifs et d’un agent 
municipal :

• Mme Le Maire

• Damien Graton

• Gwénaëlle 
Lebuzit-Racape-Chauvet

• Thomas Watrin-Corper

• Cédric Virmout

• Lénaïck Le Roch

Ainsi que Josiane Défontaine, 
agent municipal pour la partie 
logistique et technique.

NOS MISSIONS 
QUOTIDIENNES :
• informer les habitants 

des évènements sur 
la commune, nouveautés 
et informations relevant 
de la vie municipale ;

• garantir la véracité des 
informations fournies 
et s’assurer de la mise 
à jour des données ;

• Gérer les publications 
périodiques : bulletin 
mensuel, magazine annuel, 
agenda, livret d’accueil….

• Relayer les informations 
de l’agglomération 
Clisson Sèvre Maine, 
et hors agglomération ;

• Promouvoir la commune sur 
un territoire plus étendu….

NOS AMBITIONS :
• Mettre en place une vraie 

démarche participative 
démocratique sur 
la commune, par le dialogue 
citoyen et l’intégration 
d’habitants au sein des 
commissions municipales ;

• Mettre en place des 
référents de quartier 
pour créer du lien social 
et favoriser les échanges 
entre les habitants, 
la municipalité et les 
nouveaux arrivants sur 
Boussay.

• Travailler sur des outils 
de communication 
plus performants, plus 
modernes et interactifs 
auprès des habitants 
pour faciliter la recherche 

de l’information : exemple 
la refonte du site Internet…

• Optimiser la circulation 
de l’information pour 
gagner en réactivité 
et en transversalité entre les 
commissions communales 
(création d’outils internes), 
et apporter une vision 
globale sur l’ensemble 
des actions à l’échelle 
de la commune. 

Rester informé !
Tout au long de l’année, vous 
pouvez rester informés de tous 
les projets et actions de la 
commune et des associations 
au travers de nombreux outils 
de communication :

• Le site internet : 
www.boussay.fr

• Le panneau lumineux situé 
devant la mairie  
Pratique : L’application 
« CENTOLIVE » 
à télécharger vous 
permet de suivre sur 
votre portable les 

informations publiées sur 
le panneau lumineux 

• La page Facebook : www.
facebook.com/boussay.fr

• Boussay Info (bulletin 
mensuel) distribué 
individuellement dans 
chaque boite aux lettres

• L’Echo du Val de Sèvre 
(magazine annuel) distribué 
individuellement dans 
chaque boite aux lettres

• L’agenda distribué 
individuellement dans 
chaque boite aux lettres

• Les panneaux totems 
installés aux entrées 
de l’agglomération

• L’affichage sur le panneau 
extérieur de la mairie

• Le site de la ZAC :  
http://www.
quartierdelardillais.fr

• Le journal de la restauration 
scolaire édité entre chaque 
période scolaire et transmis 
par mail aux familles 
concernées. 
Il est également disponible 
sur le site Internet 
de la commune.

Présentation des commissions

Pour toutes questions, 
renseignements, 

parutions ou 
simplement contribuer 
à nos ambitions, une 

seule adresse : 
communication@

boussay.fr
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Urbanisme
La Commission Urbanisme, Voirie rurale et urbaine est actuellement composée de 8 membres 
du Conseil Municipal  Dans le cadre de la démarche participative proposée aux habitants 
de la commune, d’autres membres extérieurs viendront renforcer la composition de cette 
commission 

LES ÉLUS

• Véronique NEAU-REDOIS

• David HARDY

• Nicolas CHARRIER

• Florine MUSSO

• Germain COULONNIER

• Rolande PUJET

• Stanislas DABIN

• Mickaël ROY

SON RÔLE :

Cette commission a en charge d’étudier et suivre les 
projets, les dossiers et affaires en lien avec l’évolu-
tion de l’urbanisation de la commune, notamment :

• le Plan Local d’Urbanisme 
(modification, révision),

• les projets de réalisation et travaux 
d’aménagement (lotissements, ZAC 
de l’Ardillais, etc.),

• les travaux d’investissement et d’entretien 
de la voirie communale urbaine et rurale,

• la gestion du domaine public 
et privé de la commune,

• etc.

La commission peut aussi être amenée à émettre 
des avis sur des projets portés par des particuliers 
ou entreprises.

Depuis le 1er mars 2018, si les dossiers d’autorisation 
d’Urbanisme (demandes de permis de construire, 
déclarations préalables de travaux ou de division, 
certificats d’urbanisme…) sont déposés en mairie, 
c’est le service ADS (Autorisation du droit des Sols) 
de la Communauté d’Agglomération qui les instruit 

pour le compte de la commune dans le cadre d’une 
convention.

REPARTITION DES MISSIONS 
EN LIEN AVEC LES DEMANDES 
D’AUTORISATION D’URBANISME

SERVICE URBANISME - MAIRIE DE BOUSSAY

• Réception et pré-instruction des demandes 
d’autorisation du droit des sols (ADS),

• Préparation des avis sur les demandes,

• Renseignement sur le cadastre,

• Gestion des autorisations de voirie.

SERVICE INSTRUCTEUR - CLISSON 
SÈVRE MAINE AGGLO

• Renseignement sur les règles d’urbanisme,

• Accompagnement sur la procédure adaptée,

• Instruction des demandes d’autorisation 
du droit des sols (certificat d’urbanisme, 
déclaration préalable, permis, autorisation 
de travaux) et proposition de décision,

• Contrôle de conformité à l’achèvement 
des travaux en lien avec la mairie.

Bien entendu, c’est la commune qui reste compé-
tente en matière d’urbanisme et l’autorité compé-
tente pour délivrer les autorisations d’urbanisme 
reste le maire de la commune.

Rappel important : toute demande de permis 
ou d’autorisation doit impérativement être 
déposée préalablement à la réalisation des 
travaux. Le défaut d’une demande préalable 
vous expose à une décision de refus, et à des 
sanctions, voire à l’obligation de démolition 
de la construction non conforme.
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Présentation des commissions

Service urbanisme - Qui fait quoi ?
POUR TOUTE DEMANDE D’URBANISME :

• Vous avez un projet de maison ou d’extension, d’abri de jardin ou de clôture ?

• Vous voulez savoir si votre projet correspond à un permis de construire ou à une déclaration 

préalable de travaux ?

• Vous souhaitez connaître les règles d’urbanisme qui s’appliquent à votre terrain ou vérifier s’il est 

constructible ?

Adressez-vous au service ADS de CLISSON SEVRE MAINE AGGLO

17 rue de l’Industrie – 44140 AIGREFEUILLE SUR MAINE

Votre interlocutrice : Madame Élise LEGRIS

Par téléphone : 02 28 00 21 04 (ligne directe)

Par courriel : elise legris@clissonsevremaine fr

Sur place, de préférence sur rendez-vous, Secrétariat ouvert de 9 h à 12h30 et de 13h30 à 17 h – 16 h 

le vendredi.

POUR LES AUTRES DÉMARCHES EN LIEN AVEC L’URBANISME OU LES TRAVAUX :

• Le dépôt des dossiers (demandes de permis de construire, déclarations préalables de travaux 

ou de division, certificats d’urbanisme…) ou des pièces complémentaires, directement ou par voie 

postale.

• La consultation du cadastre.

• Les demandes d’autorisations de voirie.

Le service urbanisme de Boussay vous reçoit aux horaires d’ouverture de la mairie (sauf mercredi et 

vendredi sur rendez-vous) 

Standard mairie : 02 40 06 81 25

Courriel : urbanisme@boussay fr

POUR VOUS INFORMER DIRECTEMENT SUR INTERNET :

•Pour le PLU, zonage et règlement :  

http://plu clissonsevremaine fr puis sélectionner la commune et la parcelle de votre choix.

• Pour tous les imprimés de demandes d’autorisation d’urbanisme :  

https://www service-public fr/particuliers/vosdroits/N319

• Pour consulter le cadastre en ligne :  

https://www cadastre gouv fr/scpc/accueil do (possibilité de faire une recherche par adresse 

ou par référence cadastrale).
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Plan Local d’Urbanisme Intercommunal
La loi ALUR du 24 mars 2014 a rendu obligatoire le 

transfert de la compétence en matière de PLU aux 

communautés de communes et aux communautés 

d’agglomération dans un délai de 3 ans après la 

publication de la loi, soit avant le 27 mars 2017, 

sauf si dans les trois mois précédant, au moins 

25 % des communes représentant au moins 20 % 

de la population s’y opposaient par délibération.

Sur le territoire de « Clisson Sèvre et Maine Agglo », 

au moins 25 % des communes représentant au 

moins 20 % de la population, se sont opposées 

au transfert avant le 27 mars 2017 qui n’a donc 

pas eu lieu : la compétence PLU est demeurée une 

compétence communale.

L’article 136 de la loi ALUR a prévu également de 

rendre obligatoire le transfert de cette compétence 

aux communautés de communes et aux commu-

nautés d’agglomération, le premier jour de l’année 

suivant l’élection du président de la communauté 

consécutive au renouvellement général des conseils 

municipaux et communautaires, soit le 1er janvier 

2021.

LE TRANSFERT DE LA COMPÉTENCE A 

DONC DE NOUVEAU ÉTÉ SOUMIS AUX 

VOTES DES CONSEILS MUNICIPAUX.

Le 8 octobre 2020, le conseil municipal de Boussay 

s’est prononcé afin de ne pas transférer la com-

pétence Plan Local Urbanisme à la communauté 

d’Agglomération :

• Le conseil municipal a souhaité pouvoir conserver 

la souplesse et la réactivité pour faire évoluer 

ou modifier le PLU communal, notamment pour 

pouvoir y intégrer les orientations et/ou les 

aménagements d’opérations issues de l’étude 

du « Plan Guide ».

• Plusieurs dossiers importants en lien avec 

le PLU sont actuellement en cours d’élaboration 

à l’échelle du territoire :

- la révision du SCOT (Schéma de Cohérence 

Territoriale du Pays du Vignoble Nantais) 

qui donnera des orientations stratégiques 

en matière d’urbanisme, et de développement 

et d’aménagement du territoire

- la révision du plan de prévention des risques 

d’inondation PPRI,

- au niveau intercommunal : le Programme 

Local de l’Habitat, le Plan Climat Air-Energie 

Territorial, le Plan Global des Mobilités, etc. 

Enfin, le délai très court pour se prononcer 

sur ce transfert de compétence n’a pas permis 

aux élus nouvellement installés de connaitre 

tous les enjeux de ce sujet et/ou de lever les 

craintes.

En tout état de cause, le Plan Local d’Urbanisme à 

l’échelle intercommunale sera une des prochaines 

étapes de la construction de Clisson Sèvre Maine 

Agglo.

Depuis mars 2017, le conseil communautaire de la 

communauté d’agglomération peut, à tout moment, 

se prononcer par un vote sur le transfert de cette 

compétence à la communauté.

AFFAIRE À SUIVRE
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Patrimoine, 
bâtiments et 
infrastructures
NOTRE RÔLE :
Cette commission a un rôle majeur dans la gestion et 
l’entretien du patrimoine communal.
Notre équipe est composée de 6 membres actifs :

• Sébastien CHAMBRAGNE

• Stanislas DABIN

• Florine MUSSO

• Mickael ROY

• Nicolas CHARRIER

• David HARDY

NOS MISSIONS QUOTIDIENNES :

• Le suivi du patrimoine : 17 bâtiments sont concernés ;

• Le suivi des espaces tels que 
le cimetière, le terrain de foot…

• Le suivi de l’activité du service 
technique, un lien quotidien,

• Le suivi des consommations 
et fluides sur la commune,

• La formation du personnel,

• La prévention des risques,

• Le suivi de l’AD’AP : l’agenda 
d’accessibilité programmée,

• La tenue de commissions de sécurité.

NOS AMBITIONS :

• Entretenir et valoriser le patrimoine communal,

• Rendre accessible l’ensemble des bâtiments 
communaux aux personnes à mobilité réduite,

• Poursuivre la rénovation des logements 
du bâtiment des marronniers,

• Rendre nos bâtiments plus vertueux 
au niveau environnemental,

• Étudier la possibilité d’extension 
des services techniques,

• Et participer au projet de rénovation 
de l’îlot centre bourg.

Présentation des commissions
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Vie associative, sport, culture et loisirs
Cette année 2020 a tout d’abord marqué la fin du précédent mandat et donc par conséquent 
un changement d’équipe sur cette commission communale si importante qu’est la vie 
associative Boussironne 

La nouvelle équipe d’élus composant cette com-
mission tient à remercier chaleureusement la précé-
dente équipe pour les projets accomplis durant ces 
six années. La nouvelle équipe reprend le flambeau 
sur une organisation solide et un tissu associatif 
toujours aussi dense.
Vous vous en doutez, cette année 2020 a cepen-
dant été amputée de ses nombreux évènements 
associatifs pour les raisons sanitaires bien connues 
malheureusement de tous.
La commission s’efforce, dans les limites de ses 
domaines d’actions, d’informer les associations 
sur les évolutions réglementaires et de les soutenir 
dans la mesure du possible.

LES ÉLUS

• Béatrice VISONNEAU

• Damien GRATON

• Cédric VIRMOUT

• Anne MAOULIDA

• Karine JAUNET

• Maude SOULLARD

QU’EST-CE QUE LA COMMISSION 
« VIE ASSOCIATIVE » :

• Composée de six élus (ainsi qu’Isabelle 
CHAUVIN en tant qu’agent communal),

• Une réunion le deuxième lundi de chaque 
mois avec un accueil possible d’une 
association sur rendez-vous,

• Un élu référent par association : 
c’est le contact principal entre 
la commission et l’association,

• Deux réunions annuelles en janvier 
et septembre pour un temps d’échange 
avec toutes les associations, la validation 
des plannings de salles et manifestations,

• La mise à disposition des locaux 
communaux (suivi des plannings 
d’utilisation) et de matériels gratuitement,

• L’étude des dossiers de demandes 
de subventions,

• L’accompagnement des associations dans 
leur développement (projet, activités…),

• Le soutien à l’ABAC pour le marché de Noël,

• La participation aux assemblées générales 
des associations Boussironnes,

• L’accueil des nouvelles associations (sur 
rendez-vous pour prise de connaissance, 
affectation référent, présentation 
fonctionnement et attribution 
subvention d’aide au démarrage),

• Une commission porteuse 
de projets pour le développement 
associatif et l’étude des infrastructures.

ACTIONS 2020 DE LA COMMISSION :

• Formation PSC1 à destination des associations 
en partenariat avec la caserne de pompiers 
de Boussay le samedi 22 Février 2020.

• Reconduction des séances Sport 
Seniors le jeudi de 10 h à 11h30 (action 
menée avec le CCAS).

ACCUEIL DES NOUVELLES 
ASSOCIATIONS :

• Les Enfants du Coteau,

• Section Yoga MultiAct (HANAMI),

• AVF (Accueil des villes de France).

PROJET 2021 DE LA COMMISSION :

• Evénement « Inter-Quartier » 2021,

• Forum des associations 2021,

• Réflexions sur un projet multi-associations,

• Marché de Noël 2021,

• Liaison Vélo entre Boussay et Gétigné.
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Vie économique et développement local
La Commission Vie économique / Développement local est actuellement composée de 
membres du conseil municipal  Dans le cadre de la démarche participative proposée aux 
habitants de la commune, d’autres membres extérieurs viendront renforcer la composition 
de cette commission 

LES ÉLUS

• Véronique NEAU-REDOIS

• David HARDY

• Nicolas CHARRIER

• Karine JAUNET

• Germain COULONNIER

• Rolande PUJET

NOTRE RÔLE
CETTE COMMISSION A EN CHARGE DE CRÉER 
DU LIEN AVEC LES ENTREPRISES DE LA 
COMMUNE, DE SOUTENIR LEURS PROJETS 
D’INSTALLATION OU DE DÉVELOPPEMENT.

NOS OBJECTIFS :

• Aller à la rencontre de l’ensemble 
des entreprises de la commune,

• Connaitre le tissu économique de la commune 
pour prendre en compte ses besoins,

• Associer le tissu économique aux projets 
de la commune, à son aménagement 
et à son développement,

• Favoriser l’implantation d’activités 
économiques et touristiques,

• Soutenir le commerce 
de proximité et des circuits courts 
avec les agriculteurs du territoire,

• Permettre l’installation de nouveaux 
professionnels de santé pour répondre 
aux besoins de la population,

• Promouvoir le savoir-faire local 
et les métiers de l’artisanat,

• Favoriser les offres et services sur la commune 
(mobilité domicile-travail, numérique…)

• etc.

Si les actions de développement économique 
font partie des attributions obligatoires de la 
Communauté d’Agglomération, les activités situées 
dans les cœurs de bourg et les activités agricoles 
restent plus souvent dans le champ de l’action 
communale.
La présence des entreprises artisanales et com-
merces en centre bourg est une nécessité pour 
répondre aux besoins de la population et pour 
conserver une attractivité de la commune.
Toutes les entreprises sont importantes pour la 
commune. Elles ont un rôle central dans l’animation 
de la vie économique et sociale locale. Elles sont 
pourvoyeuses d’emplois non délocalisables et 
contribuent à la richesse du territoire.

Présentation des commissions
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Vie économique

Présentation des nouveaux artisans
Un tissu économique dynamique et varié sur boussay avec l’arrivée de 11 nouveaux artisans/
commerçants sur la commune au cours de l’année 2020 :

ONGLES ET 
VOUS
Prothésiste ongulaire
07 60 64 88 98
onglesetvous66@
gmail com
7 le Vigneau 44190 
Boussay

CMCZ
Couverture-zinguerie
06 11 19 32 14
cyrilmerand cmcz@
gmail com

SERVI’CYRIL
C o n c i e r g e r i e -
Assistance-Service
06 29 67 01 83
mail: cyrilteyant@
hotmail fr

ARNO DÉCO
06 49 66 81 07
contact@arno-deco fr
10 bis rue de Bretagne 
- La Carrière 44190 
Boussay

PHENIX DRIVER
Services de transport 
aux particuliers, pro-
fessionnels, personna-
lités, acteurs du secteur 
de l’événementiel et 
collectivités de notre 
région nantaise.
Julien LOISEAU
06 34 35 91 94
contact@phenixdri-
ver com
www phenixdriver 
com
facebook :  Phenix 
Driver

ÉTIENNE 
CARRELAGE
Installé à mon compte 
depuis juin 2020 je suis 
carreleur sur Boussay.
Étienne BROCHARD
06 11 94 01 89
etiennecarrelage44@
gmail com 

CALISSALIA
Un salon de coiffure et 
un institut de beauté 
dans les anciens locaux 
de la Macerb.
Salon de coiffure : 
02 40 47 67 54
Institut de beauté : 
09 62 69 67 54
Toutes les infos sur 
la page facebook 
Calissalia

L’HIPPOGRIFFE
Animations, soirées 
jeux de sociétés , 
c o n s e i l s ,  v e n t e s 
et échanges entre 
passionnés…
La boutique est ou-
verte les vendredis et 
samedis de 15h00 à 
19h00 ainsi que les 
mercredis de 10h00 à 
12h30 et de 15h00 à 
19h00 
Retrouvez également 
la boutique sur les 
marchés : en alter-
nance sur Clisson, St 
Macaire en Mauge, Le 
Pallet, Nozay et Vallet
www chez-lhippo-
griffe com 

LA LICORNE 
ARABESQUE
Créations de décor 
et d’animations pour 
les particulier et les 
entreprise.
Sur RDV
06 72 87 42 93
w w w l a l i co r n ea-
rabesque com

AXO ET ACTIFS
06 64 86 73 43

FRITERIE D’ANDJ
La Friterie est présente 
tous les vendredis et 
dimanches soirs, de 
18h30 à 20h30, sur le 
côté de l’église (à côté 
de la bibliothèque) 
06 03 64 84 30
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Projets du mandat
Des dossiers à enjeux  
dès le début de mandat
L’urbanisation dans le quartier de l’Ardillais et l’augmentation du cadencement sur la ligne 
ferroviaire Nantes Cholet sont des facteurs de forte attractivité de notre commune  Le 
développement démographique qui va s’opérer conduit les élus à s’engager sur des dossiers 
majeurs, certains vont démarrer prochainement, d’autres sont en phase d’étude  Boussay 
doit se préparer au changement 

LA CONSTRUCTION DU PÔLE SANTÉ
La commune a entrepris des démarches et des 
études pour réaliser un pôle santé sur un terrain 
communal situé près de la gare.
Ce pôle pourra accueillir quatre professionnels dans 
des locaux mutualisés et proposés à la location.
En parallèle de la construction, la commune va 
lancer une communication et entreprendre des 
démarches actives pour faire connaître la structure 
auprès des professionnels de santé, notamment 
des médecins.

LA RÉALISATION D’UNE NOUVELLE 
ÉCOLE EN CŒUR DE BOURG
Le constat est sans appel : « l’Ecole du Petit Prince 
est étriquée ; les extensions en modulaire sont 

vieillissantes ; une classe à l’étage est d’accessibilité 
médiocre ; les différentes extensions de part et 
d’autre du corps principal du bâtiment ont résolu les 
problèmes au fur et à mesure, mais ne répondent 
plus aux besoins actuels, etc. »
Les bâtiments de l’Ecole du Petit Prince sont anciens 
et pour certains ne sont plus adaptés.

SUITE À L’ÉTUDE MENÉE PAR LE CAUE (CONSEIL 
D’ARCHITECTURE, D’URBANISME ET DE L’ENVIRON-
NEMENT) AVEC LA COMMUNE, LES DIFFÉRENTS 
SCÉNARIOS D’IMPLANTATION DE L’ÉCOLE ONT 
PERMIS DE VALIDER LES OBJECTIFS DU PROJET :

• L’école sera construite sur le site du presbytère 
en prenant en compte le presbytère lui-
même, le terrain de celui-ci et l’emplacement 
de l’école maternelle actuelle.

• Le presbytère étant un bâtiment ancien 
mais plutôt bien conservé, avec de beaux 
volumes, il sera conservé et des espaces 
seront affectés à l’école selon les possibilités. 
La bibliothèque sera bien évidemment 
prise en compte dans ce projet.

À la demande de la commune, l’agence foncière 
de Loire-Atlantique s’est portée acquéreur du 
presbytère. Au terme de la convention de portage 
de 6 ans signée avec l’agence foncière, le bâtiment 
sera rétrocédé à la commune.
Cette école, prévue à 8 classes (avec une possibilité 
d’extension de deux supplémentaires), nécessite 
dans une premier temps la consultation d’un pro-
grammiste afin d’accompagner les élus et établir le 
programme détaillé de l’équipement et ses abords. 
Dans un second temps, un concours pour l’appel 
à candidatures de maitrise d’œuvre (architecte) 
sera lancé.
Un appel à candidature pour cette mission de 
programmiste va être publié prochainement. Un 
comité de pilotage composé d’élus, enseignants, 
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personnel de l’école et parents référents suivra 
particulièrement ce dossier.

L’ÉLABORATION D’UN PLAN-GUIDE
En parallèle de la consultation de programmistes 
pour le projet école, la commune va lancer la 
réalisation d’un plan guide.
L’acquisition du presbytère, la nécessité de faire 
évoluer l’école publique, les préoccupations autour 
de l’accessibilité du théâtre, l’avenir du Centre 
Régional d’Accueil ont d’abord orienté les élus de la 
commune et le CAUE vers un projet de plan-guide 
à l’échelle de l’îlot urbain concerné.
Cependant, au fil de la réflexion, d’autres enjeux 
ont été soulevés par les élus et les ont amenés à 
modifier l’échelle du plan-guide attendu vers un 
cadrage élargi à l’ensemble de l’enveloppe urbaine, 
intégrant le centre-bourg et ses extensions.

CE PLAN GUIDE A POUR OBJECTIF D’ÊTRE :

• un outil de référence pour les élus leur 
permettant d’anticiper et de maîtriser 
l’évolution du bourg en intégrant notamment 
les enjeux environnementaux,

• le fil conducteur d’une stratégie d’évolution 
du bourg à court, moyen et long terme,

• un document prospectif : les principales 
orientations d’un projet urbain, ses principes, 
ses axes structurants, son phasage dans 
le temps et ses déclinaisons possibles 
à travers les projets futurs publics et privés.

Une équipe pluridisciplinaire (architecte, urbaniste, 
paysagiste…) sera chargée de la réalisation de ce 
plan guide, fruit d’un regard partagé. Un appel à 
candidature sera également lancé en début d’année 
2021.
La commune a répondu à l’appel à manifesta-
tion d’intérêt lancé par le département de Loire-
Atlantique « Cœur de Bourg » pour obtenir des 
financements.

L’ÉTUDE POUR LA 
RESTRUCTURATION DU CRA / 
THÉÂTRE / RESTAURATION SCOLAIRE
Depuis un certain nombre d’années, le bâtiment 
d’hébergement du Centre Régional d’Accueil (CRA) 
n’est plus utilisé, ne remplissant plus les conditions 
imposées par la réglementation.
De son côté, la salle de spectacle doit impérative-
ment être mise en conformité pour résoudre les 
problèmes d’accessibilité aux personnes à mobilité 
réduite.
Les premiers éléments de l’étude du CAUE ont 
pointé les dysfonctionnements et le manque de 
lisibilité de ces différents équipements qui com-
posent ce périmètre, y compris les locaux affectés 
à la restauration scolaire. Une restructuration de 
l’ensemble du secteur est en cours de réflexion. 
Elle passera aussi par la définition des nouveaux 
usages de ces locaux, notamment de la partie 
actuellement inoccupée.

PROJET D’ACQUISITION D’UNE 
PARCELLE PRÈS DE LA GARE SNCF
A compter d’avril 2021, le trafic sur la liaison ferro-
viaire Nantes – Cholet, va connaitre une augmenta-
tion significative de l’offre de desserte (avec 5 allers 
et retours supplémentaires) qui devrait générer un 
besoin conséquent de places de stationnement.
La commune souhaite faire l’acquisition de la 
parcelle située le long de la voie ferrée dans la 
continuité de l’actuel parking.

LA TRANCHE 2 DE LA ZAC 
DE L’ARDILLAIS
La commune a commercialisé la totalité des lots 
de la 1re tranche, et les maisons sortent de terre 
les unes après les autres dans ce nouveau quartier 
de l’Ardillais.
Elle va entamer la réalisation la tranche 2 qui 
comporte 51 lots, l’objectif étant de pouvoir les 
commercialiser au cours du 2e semestre 2021.
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Zac de l’Ardillais
Point d’avancement de la 1re tranche

Actualisé au 20 octobre 
2020 :

RÉSERVATIONS
48 lots réservés sur 49 (1 dé-
sistement en cours de 
réattribution)
37 ventes définitives signées

PERMIS DE 
CONSTRUIRE
43 permis de construire 
déposés
42 permis délivrés
12 achèvements déposés

PRIMO-ACCÉDANTS
65 % environ
Objectif initial : environ 20 à 
30 % 

UNE TRENTAINE DE MAISONS EN COURS DE CONSTRUCTION
Photos septembre 2020 Photos octobre 2020
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ÎLOT SOCIAL
18 logements locatifs construits par ALILA puis gérés par PODELIHA

Pour obtenir un logement social (ou logement HLM), il faut en faire la demande et respecter notamment 
des conditions de revenu. Le montant du revenu maximum admis dépend du type de logement, de sa 
localisation et du nombre de personnes à loger. Toutes les informations disponibles sur le site : https://
www.demandelogement44.fr/

PROJET :
• 51 terrains à bâtir de 
270 à 620 m² (environ)

• En cours de mise au point
• Calendrier prévisionnel à 
confirmer : 2e semestre 

2021
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Info spéciale confinement

Actions solidaires pendant le premier 
confinement
L’année 2020 a été marquée par un contexte sanitaire inédit et un changement de vie dans 
nos pratiques et habitudes quotidiennes  Les acteurs associatifs et économiques locaux et la 
population ont su réagir en conséquence  Chacun d’entre eux, à sa manière, a tenté d’apporter 
aux boussirons un tant soit peu de facilité dans cette période si particulière 

LA MUNICIPALITÉ 
TIENT À REMERCIER 
LES INTERVENANTS 
QUI SE SONT 
MOBILISÉS

LES BENEVOLES ET 
ACTEURS LOCAUX
Dès le début du confinement, les 
élus se sont inquiétés de savoir 
si les habitants de la commune 
les plus vulnérables avaient 
besoin d’aide. Avec les agents 
communaux, ils ont pris contact 
par téléphone avec les personnes 
âgées ou isolées pour avoir de 
leur nouvelle, leur demander si 
elles avaient besoin de service 
pour faire les courses, etc.
Fort de ces premiers contacts, 
une équipe d’une quinzaine de 
bénévoles était prête à se rendre 
au domicile de ces boussirons 
pour leur apporter un coup de 
main. Un grand merci pour votre 
générosité et disponibilité !
Entreprises et artisans se sont 
aussi mobilisés pour fournir du 
matériel (masques, surchaus-
sures, blouses, etc.) qui faisait 
défaut à l’EPHAD de la Joncière 
et au foyer des Hautes Roches. 
Un grand merci pour ces gestes 
désintéressés pour les résidents 
et personnels de ces structures !
La Piscine AQUAVAL a également 
fourni du matériel (surchaus-
sures) à l’EPHAD.
Plusieurs associations locales 
se sont également adaptées 
pour rester en contact avec leurs 

adhérents, leur proposer des ani-
mations à distance et préparer 
la reprise de l’activité. Garder le 
lien a été leur fil rouge !

LES COUTURIERES

32 couturières bénévoles se 
sont proposées spontanément 
pour confectionner des masques. 
Elles ont œuvré d’arrache-pied 
à la confection de masques 
adultes pour chaque foyer de la 
commune. Elisabeth ROUSSEAU 
(agent de la commune) a assuré 
l’intendance efficace auprès des 
bénévoles pour la fourniture du 
tissu et des élastiques néces-
saires, puis leur récupération et 
leur nettoyage avant distribution.
Trois couturières profession-
nelles ont, quant à elles, pris en 
charge la confection de masques 
en tissus colorés pour les en-
fants des écoles maternelles et 
primaires.
Au total, plus de 1 200 masques 
ont été ainsi rapidement réalisés 
pour les enfants et adultes.
La distribution des masques (de 
confection locale et/ou achetés 
par la commune & le dépar-
tement) a été réalisée fin mai 
2020 dans le complexe sportif 
dans le respect des règles de 
distanciation. Merci aux an-
ciens et nouveaux élus présents 
pour cette distribution ! Une 

distribution dans les boites à 
lettres a eu lieu pour ceux qui 
n’avaient pu venir les retirer. 
Toute la population de Boussay 
s’est donc vu remettre un 
masque.

LES COMMERÇANTS :

Le ZINC (dont l’activité de bar 
était fermée) a ouvert un stand 
de fruits et légumes bien fourni 
et très apprécié, et a aussi élargi 
la gamme de son rayon Epicerie.
Ce service a été très apprécié 
des boussirons qui sont venus 
en nombre s’approvisionner en 
produits frais.

La CHARCUTERIE BOUCARD a 
optimisé l’organisation de son 
commerce par la prise de com-
mandes à l’avance.

LES AGENTS COMMUNAUX :
Dès le 16 mars 2020, les agents 
travaillant à l’Ecole du Petit Prince 
ont été engagés dans l’accueil 
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et la prise en charge des enfants des 
personnels prioritaires. Durant tout le 
confinement, ils ont assuré cette mission 
avec beaucoup de responsabilité dans un 
cadre de travail totalement bouleversé.
Si l’accueil physique en mairie n’était 
plus assuré que pour les urgences, les 
agents du service administratif étaient 
tous en télétravail ; ils ont continué 
d’assurer à distance leurs missions pour 
la commune dans des conditions plus 
compliquées.
Quant aux agents des services tech-
niques, ils ont pu continuer leur activité 
sur le terrain.

LES DEUX ÉCOLES ET LA 
RESTAURATION SCOLAIRE
La fermeture brutale des deux écoles 
a été un moment compliqué pour les 
enseignants et pour les familles et 
enfants. L’enseignement à distance a 
été expérimenté à grande échelle. La 
grande majorité des familles a été mise 
à contribution pour l’assurer à la maison.
La reprise de l’école a été un véritable 
soulagement pour les parents et les 
enfants.
Cela a été aussi un temps fort pour les 
directrices des 2 écoles et pour la mairie. 
Dans les semaines et jours précédant 
le déconfinement, les contacts avec les 
directrices ont été très étroits, quasi quo-
tidiens, et même durant les week-ends.
Pour l’école du Petit Prince, la mise en 
œuvre du protocole sanitaire, plusieurs 
fois remanié, a permis aux enfants de 
retrouver le chemin de l’école le 25 mai 
2020.
Le réaménagement des classes, les 
différents points d’entrée/sortie, les 
circulations à l’intérieur des locaux ont 
été pensé pour sécuriser cette reprise.
A compter du déconfinement, ce sont 
aussi tous les personnels de la restau-
ration scolaire qui ont dû travailler pour 
revoir leur pratique professionnelle et 
l’adapter pour accueillir les enfants sur 
la pause méridienne. L’implication et 
l’engagement de tous ont été très forts 
pour réussir cette remise en route de la 
classe et du restaurant scolaire.

UN TRES GRAND MERCI A TOUS !

Liste des personnes qui ont cousu des masques 
pendant le 1er confinement :

AUDUREAU Anne-Marie
AUDUREAU Odile
BABIN Jeannine
BAUDRY Roselyne
BRETAUDEAU Thérèse
CANTIN Noëlle
DE LA VERGNE Odile
Mme GOUPILLEAU
GOUREAU Anne
GUERIN Claudine
GUERIN Isabelle
GUILLET Solange
HARDOUIN Monique
HARDOUIN Roselyne
LOIRET Isabelle
LOIRET Jeannette

LOIRET Jeannine
MENARD Danielle
MENARD Nicole
MERAND Lucette
MOUILLE Nelly
NEAU Marguerite
PASQUIER Nicole
RIVEREAU Christelle
ROUSSEAU Anne-Marie
ROUSSEAU Babette
ROUSSEAU Béatrice
ROUSSEAU Françoise
ROY Fabienne
ROY Pascale
SERRAND Adeline
TREMION Jacqueline

Personnes ayant proposé leur service de façon 
bénévole auprès des personnes âgées, seules, fragi-
lisées pendant le confinement (aller à la pharmacie, 
effectuer des courses etc )

Cédric VIRMOUT
Anne MAOULIDA
Rolande PUJET
David HARDY
Bruno FOURNIER
Gaëlle GIRARDEAU
Gwenaëlle LE BUZIT
Jacky GUINAUDEAU
Sophie RAOUL
Béatrice DABIN
Marie-France TRETON
Hélèna AGARD
Emmanuel CHESNEAU
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Zoom communication confinement
Une communication présente pendant 
le confinement de mars/avril
Malgré un contexte inédit en ce début d’année, les 
agents et équipes municipales ont su poursuivre 
leurs engagements auprès des citoyens.
Une communication a été mise en place pour 
répondre de façon la plus réactive possible aux 
interrogations des habitants, en fonction de l’évo-
lution sanitaire et des directives gouvernementales.
Le slogan « Boussay reste mobilisée » nous fait 
encore écho ! Une communication régulière, en 
plusieurs actes, a été élaborée et relayée par le site 
internet de la commune, la page Facebook, ainsi 
que le panneau lumineux.
La municipalité remercie toutes les équipes qui 
ont œuvré au maintien de l’information lors du 
confinement et particulièrement Lili, étudiante et 
habitante de Boussay, qui a collaboré à la construc-
tion de ces outils de communication.

Protocole réouverture
École Petit Prince
P o u r  p e r m e t t r e  l a 
réouverture de l’école du 
Petit Prince à la sortie du 1er 
confinement, un protocole 
sanitaire a été constitué et 
validé par les élus 

Pour cette reprise du 25 mai 
2020, les élèves de Petite Section 
et de Moyenne Section n’étaient 
pas accueillis à l’école sauf les 
élèves dits prioritaires. Pour 
les autres classes, l’accueil par 
demi-groupe en alternance a 
été mis en place (2 journées par 
demi-groupe par semaine).
Ce protocole sanitaire détaillé 
intégrait les points suivants :

ACCUEIL DES ENFANTS :

• Mise en place d’un accueil 
échelonné sur 3 points 

distincts (côté église, 
côté mairie et rue 
de Dodillonne),

• Lavage des mains à l’arrivée,

• Installation dans les classes

CLASSES :

• Un déménagement 
et réaménagement des 
salles de classes réalisés 
pour permettre une 
meilleure circulation 
et une distanciation 
entre les tables,

• Aération des classes 
en début et fin de journée 
et à chaque temps 
de récréation,

• Salles de motricité 
et de bibliothèque fermées,

• Aucun matériel ne doit 
être utilisé en commun.

• Récréation :

• Les temps de récréation 
échelonnés entre les classes 
et les cours afin d’éviter 
le croisement des groupes,

• Les structures de jeux 
non accessibles,

• Les enfants peuvent 
emmener un jeu individuel 
mais qui ne pourra 
être prêté,

• Lavage des mains 
au début et à la fin 
de ce temps de pause.

MÉNAGE

• Mise en place 
d’un protocole strict 
de ménage,

Info spéciale confinement

Boussay
reste mobilisée

CORONAVIRUS

V - Rappel des dispositifs d’alerte proposés aux 
personnes vulnérables, fragiles, isolées

La commune de Boussay rappelle les dispositifs d’alerte et les numéros utiles dans le 
cadre de la lutte contre les violences faites aux femmes et aux enfants, le soutien aux 
personnes fragiles, vulnérables ou isolées, l’information aux personnes handicapées, 

et informe sur les dispositifs mis en œuvre par les collectivités locales dans le cadre de 
l’aide sociale.

NUMÉROS D’URGENCE
Le numéro de téléphone pour les femmes victimes 
de violence.
Appel gratuit depuis un téléphone fixe ou mobile - 
Ouvert du lundi au vendredi de 9h00 à 19h00 - Appel 
anonyme - Appel ne figurant pas sur les factures de 
téléphone.

Par SMS pour les femmes victimes de violence.

Le numéro de téléphone pour l’Enfance en danger.
Informations, par une équipe de professionnels et 
d’administratifs, aux mineurs, aux familles et à toute 
personne confrontée à un risque de mise en danger 
d’enfant imminent ou non ou à une mise en danger 
avérée. Appel gratuit - 24h/24 et 7jours/7.

La plateforme « arretonslesviolences.gouv.fr » permet 
de se connecter 24h/24h et 7 jours/ 7.

 3919

114
119

RAPPEL DES 
AUTRES NUMÉROS 
D’URGENCE

HANDICAP
La Délégation Ministérielle à l’accessibilité met 
en ligne des informations relatives à la situation 
actuelle et le handicap sur https://handicap.gouv.fr
Exemple : Adaptation des règles de confinement aux 
personnes handicapées, assouplissement des règles 
de confinement pour les personnes vivant avec des 
troubles du spectre de l’autisme et la mise en ligne 
prochaine d’un modèle d’attestation spécifique et 
leurs accompagnants.

PERSONNES ÂGÉES OU 
ISOLÉES
Dès le début du confinement, la commune a recensé 
les personnes susceptibles d’avoir des besoins.
N’hésitez pas à contacter la mairie pour vous faire 
connaître ou faire connaître une personne fragile, âgée 
ou isolée.
CLIC VALLEE CLISSON SEVRE ET MAINE
Activité partielle du service, permanence téléphonique 
le matin uniquement au 02 85 52 16 39.

La Mairie et l’agence postale sont fermées au public jusqu’à nouvel ordre.
Une permanence téléphonique est assurée pour les urgences au 02.40.06.81.25
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Protocole
Restaurant scolaire
Dès la reprise des cours par les deux écoles en mai/juin 2020, le protocole de la restauration 
scolaire a été adapté en appliquant les règles nationales émises par le ministère de l’Education 
et les principes fondamentaux pour limiter la propagation du virus COVID19

• Maintenir la distanciation physique,

• Appliquer les gestes barrières,

• Limiter le brassage des personnes,

• Nettoyer et désinfecter les locaux et matériels,

• Former, informer et communiquer.

LE NOUVEAU PROTOCOLE A ÉTÉ 
ADAPTÉ SUR CHAQUE TEMPS DE 
LA RESTAURATION SCOLAIRE.

PRISE EN CHARGE DANS LES ÉCOLES :

• Lavage des mains avant la prise en charge,

• Récupération des enfants dans chaque classe,

• Installation distanciée des enfants 
à l’aide d’une corde (désinfectée 
après chaque utilisation),

• Ordre fixé et échelonné pour la sortie 
des classes afin d’éviter le brassage.

ARRIVÉE AU RESTAURANT SCOLAIRE :

• Les écoles sont réparties par salle :

• Ecole du Petit Prince : Salle des Arcades,

• Ecole du Sacré Cœur : Salle des Tilleuls,

• Lavage des mains à l’arrivée dans chaque 
salle : mise en place de marquage 
au sol pour respecter la distanciation 
pendant l’attente éventuelle,

• Rangement des cordes pour désinfection.

TEMPS DU SERVICE DU REPAS :

• Installation des enfants par 
un agent à une place fixe,

• Mise en place de la distanciation 
entre les places,

• Nettoyage et désinfection 
des sols, tables et chaises 
au minimum une fois par 
jour pour tous les espaces 
utilisés ou de passage,

• Nettoyage et désinfection 
plusieurs fois par jour, 
dans les espaces utilisés, 
les zones fréquemment 
touchées (poignées 
de porte, interrupteurs…),

• Mise à disposition d’un kit 
de nettoyage dans chaque 
classe pour nettoyer les 
objets régulièrement 
utilisés en classe.

Afin de faciliter l’appréhension 
par les enfants de ce protocole, 
des affiches en couleurs et 

adaptées aux enfants ont été 
apposées dans l’établissement. 
Des idées de jeux respectant 
la distanciation étaient aussi 
affichées dans les espaces de 
récréation.
Pendant tous ces différents 
temps scolaires, le port du 
masque est obligatoire pour le 
personnel.
Pour permettre la mise en place 
de ce 1er protocole, ce sont à la 
fois les équipes enseignantes, 
les ATSEM mais aussi les agents 
techniques qui ont été impliqués 
dans cette organisation.
Les vacances d’été ont été les 
bienvenues pour l’ensemble de 
nos agents impliqués dans cette 

application de ce protocole et qui 
ont vu leurs différentes missions 
évoluer avec un temps de mé-
nage considérable.
Pour la rentrée de septembre 
2020, le protocole a été allégé 
et tous les enfants ont pu être 
accueillis 4 jours par semaine. Le 
protocole de ménage a lui aussi 
été assoupli.
Deux points d’entrée dans l’éta-
blissement ont été conservés 
(côté mairie et côté église), les 
horaires d’entrée et de sortie 
sont revenus à la normale. Les 
enfants ont pu utiliser les jeux 
sur cour.
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• Service effectué à table par les 
agents (1 agent par zone),

• Chaque enfant dispose de ses couverts, 
le service de l’eau et du pain est effectué 
par l’agent, pas de manipulation des 
couverts des enfants par les agents.

RETOUR DANS LES ÉCOLES :

• Lavage des mains au départ 
du restaurant scolaire,

• Installation distanciée des enfants 
à l’aide d’une nouvelle corde.

À chacune des ces étapes, les gestes barrières 
étaient répétés aux enfants par les agents pour 
faciliter l’application du protocole.
Pour la fin de l’année scolaire 2019/2020, un nou-
veau protocole complet a donc été rédigé et envoyé 
aux familles. L’application de ce protocole était 
aussi facilitée par la présence d’une partie des 
élèves seulement.
Malgré des règles strictes, les élus et les agents ont 
souhaité que ce temps reste un temps convivial 
pour les enfants. Aussi, le sourire (masqué) et la 
bonne humeur étaient au rendez-vous pour le plus 
grand bonheur des petits et des grands !

A partir de Septembre, un nouveau protocole, 
basé sur les nouvelles consignes nationales, 
a été mis en place pour permettre l’accueil 
des 191 enfants inscrits au service 

SECOND CONFINEMENT
Le protocole a de nouveau évolué pour intégrer de 
nouvelles règles :

RÉORGANISATION DE L’ESPACE EN 
SALLE POUR RESPECTER AU MAXIMUM 
LE MÈTRE DE DISTANCIATION.
Lors des différents changements, le protocole 
a été communiqué aux familles et aux équipes 
enseignantes.
L’ensemble des agents du service a été fortement 
impliqué dans la mise en place et aussi l’adaptation 
pour permettre à chacun de vivre au mieux ce 
temps du midi.

Budget
Surcoût épidemie 
Covid 19
La présentation de la réalisation du budget 2020 fera 
l’objet d’une communication spécifique après l’ap-
probation des comptes par le Conseil Municipal 
ainsi que la présentation du budget 2021.

• Télétravail . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  432 €

•  Protection du personnel  
et lieux publics . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  8 311 €

•  Protection du personnel  
et enfants Restauration Scolaire. . . . . . 1 232 €

• Masques pour la population  . . . . . .  10 273 €

•  Perte Prestation  
Restauration scolaire . . . . . . . . . . . . 28 000 €

• Perte location Salles . . . . . . . . . . . . . 10 000 € 

Total
58 248 €

Info spéciale confinement
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LPO - Bilan comptage des oiseaux
Succès pour l’opération  
« Confinés mais aux aguets »
« Les sciences participatives sont des 
programmes de collecte d’informations 
impliquant une participation du public dans 
le cadre d’une démarche scientifique. »

Elles constituent aujourd’hui un formidable 
outil de mobilisation citoyenne et d’initiatives 
associatives et publiques en faveur de la 
biodiversité 

HISTORIQUE
En France, une première approche d’observation 
participative de la biodiversité a vu le jour pour 
les ornithologues en 1989 avec le Suivi Temporel 
des Oiseaux Communs (STOC), coordonnée par le 
Centre de Recherche par le Baguage des Populations 
d’Oiseaux du Muséum National d’Histoire Naturelle 
(MNHN).
En 2006, Noé Conservation et le MNHN lancent le 
premier observatoire participatif des papillons des 
jardins ouvert au grand public.
Les sciences participatives arrivaient en France !
Depuis, de nombreux projets ont vu le jour aux 
échelles nationales et locales, pour la faune, la flore, 
pour les espèces terrestres et marines, etc. Il existe 
ainsi près de 200 projets en France. (Exemples : un 
dragon dans mon jardin, vers luisants - oiseaux 
des jardins…)

L’OPÉRATION « OISEAUX DES JARDINS »
L’opération « oiseaux des jardins » est l’un de ces im-
portants dispositifs de science participative. Instauré 
en 2012, tout d’abord dans les Côtes-d’Armor, ce 
décompte s’effectue habituellement deux fois l’an, 
en janvier et mai, mobilisant jusqu’à 10.000 ob-
servateurs bénévoles. Cette opération se veut à la 
fois un moment de sensibilisation et 
d’informations sur les oiseaux les plus 
communs mais constitue également 
un outil de connaissance sur l’évolu-
tion des populations de ces espèces 
qui connaissent, pour certaines, de 
dramatiques chutes d’effectifs ces 
dernières années (exemple : le moi-
neau domestique).

LE CONFINEMENT ET L’OPÉRATION 
« CONFINÉS MAIS AUX AGUETS »
La Ligue de Protection des Oiseaux (LPO) a décidé 
de lancer pendant la période particulière du confi-
nement une opération complémentaire « Confinés 
mais aux aguets », vaste opération de comptage des 
oiseaux de jardins par les Français bloqués chez eux.
Comment était-il possible d’y participer ?
1 - Dans un premier temps en s’inscrivant sur 
www oiseauxdesjardins fr
2 - Puis pendant 1 heure, bien installé chez soi en 
comptant et recensant sur une fiche les oiseaux 
communs visibles 
La municipalité a relayé l’information aux citoyens 
via le panneau d’informations et la page facebook 
de la commune.

CONCLUSION
Au final, cette opération a été un franc succès 
dans notre région. Confirmation faite en juin par 
Alain Bougrain Dubourg, le président national de 
la Ligue de protection des oiseaux, qui était l’invité 
de Gilles Colliaux sur les ondes de la radio locale 
France Bleu.
Vous avez participé - alors merci à vous - La Loire 
Atlantique a été le 1er département français par le 
nombre de recensements.
Vous n’avez pas participé à l’époque - Il est toujours 
possible de le faire. N’hésitez pas à aller sur le 
site internet ou bien contacter Gwénaëlle et Yann 
CHAUVET dans leur refuge LPO de la rue Dodillonne 
à Boussay. Ils se feront un plaisir de vous faire 
partager leur passion des oiseaux et vous aideront 
dans votre comptage.
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Actions des commissions

Les lauréats du concours des maisons 
fleuries juin 2020
LE THÈME DE CETTE 
ANNÉE ÉTAIT « LA 
COULEUR DANS 
TOUS SES ÉTATS ».
La commission travaille sur de 
nouvelles modalités pour le 
concours 2021 en souhaitant y 
intégrer les potagers.

LES 13 LAURÉATS 2020 SONT :
M. Roger Guicheteau, M. François 
Levêque, M. Aurélien Amineau, 
M. Romain Chassier, Mme Denise 
Brochard, M. Pascal Gallard, 
M. Fabien Allain, M. Bernard 
Rousseau, Mme Brigitte Nerrière, 
M. Didier Bolteau, M. Daniel 
Mérand, M. Michel Guitton, M. 
Jacky Loizeau.

Opération nettoyage du cimetière 
17 octobre 2020

Une opération nettoyage du cimetière a été réa-
lisée par une vingtaine de Boussirons le samedi 
17 octobre 2020 avec un temps clément.
Munis de différents outils, les participants ont, au 
cours de cette matinée, enlevé les mauvaises herbes 

présentes entre les tombes et les allées.
Ce moment de travail et de convivialité a été 
riche en partage et en conseils 
Pour que cet embellissement du cimetière perdure, 
nous invitons les citoyens de Boussay à continuer 
à nettoyer régulièrement autour des tombes pour 
enlever non seulement les mauvaises herbes, mais 
permettre ainsi un engazonnement persistant par 
nos services techniques.
C’est ensemble que l’on limitera l’artificialisation 
en intégrant et en préservant des îlots de nature 
pour préserver notre faune et notre flore.
Le résultat de ce travail a été très apprécié au 
moment de la Toussaint. Le cimetière fleuri était 
de toute beauté !
Merci à tous pour votre engagement citoyen 
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Le Conseil Municipal des Enfants  
2019-2020

MANDAT 2019-2020
Ce mandat est à l’image de 
l’année 2020 : un mandat 
particulier !
12 enfants ont été élus en juin 
2019 sur la base d’un projet 

présenté. Les thèmes étaient variés et ont permis 
d’organiser plusieurs temps forts pendant l’année 
de mandature.
L’année a été marquée par plusieurs présences 
publiques :

• Commémoration du 11 Novembre : 
participation active aux côtés des anciens 
combattants et des pompiers avec lecture 
d’un texte et de la Marseillaise ;

• Repas des aînés : Présentation de chaque 
enfant élu et de leur projet aux aînés ;

• Conseil municipal des adultes : présentation 
de chaque enfant et de leur projet et temps 
d’échange avec l’équipe municipale adulte ;

• Saint Barbe : Participation à la cérémonie 
organisée par les Pompiers pour 
leur fête traditionnelle ;

• Cérémonie des Vœux : présentation 
de chaque enfant, de leur projet et aussi 
du fonctionnement à l’ensemble des 
Boussirons présents lors de cette cérémonie.

CÔTÉ PROJET, L’ANNÉE AYANT ÉTÉ 
ÉCOURTÉE, UN SEUL PROJET A PU 
ÊTRE RÉALISÉ PAR LES ENFANTS.

Lors du marché de Noël 
2019, les enfants ont orga-
nisé une collecte de jouets 
à destination des Restos du 
Cœur. Ils ont réalisé l’affiche, 
décoré le stand et tenu les 
différentes permanences 
pendant le marché de Noël. 
De nombreux jeux ont été 
récoltés pendant cette jour-

née. Ensuite, le mercredi 11 Décembre 2019, les 
enfants accompagnés de Lucie sont allés à la 
rencontre des bénévoles des Restos du Cœur de 
Clisson pour leur donner les jeux collectés. Les 
bénévoles leur ont présenté le fonctionnement 

de l’association, les permanences organisées ainsi 
que les produits donnés aux bénéficiaires. La visite 
s’est terminée par le don des jeux collectés par les 
enfants à l’association.
Cette matinée a été très forte en échange et en 
partage  Les enfants ont beaucoup apprécié et 
sont repartis avec de nouvelles idées, très fiers 
de pouvoir aider les familles dans le besoin 
A compter du mois de Mars 2020 et pendant tout 
le confinement, il n’a pas été possible de réunir le 
conseil avec les enfants élus, comme fait habituel-
lement chaque mois. Cependant, Lucie a envoyé 
des vidéos et des mails afin de garder le lien.
Pour finir l’année, nous avons pu les réunir une 
dernière fois en juin pour faire le bilan de cette 
année et réaliser une vidéo qui a été diffusée dans 
les écoles pour présenter le conseil municipal des 
enfants.

Actions des commissions

Le passeport 
du civisme
En 2019, deux ans après le défi 
sans écran, la commission enfance 
Jeunesse en collaboration avec les 

écoles du Petit Prince et Sacré Cœur a souhaité 
renouveler la mise en place d’un projet commun 

POUR CETTE ANNÉE SCOLAIRE 2019-
2020, LE CHOIX S’EST PORTÉ SUR 
LE PASSEPORT DU CIVISME.
La fin de l’année 2019-2020 ne s’est pas déroulée 
comme nous le pensions et donc les actions n’ont pas 
pu être menées et nous n’avons pas pu récompenser 
les élèves.
Cependant, voici les actions qui ont pu être réalisées :

• Devoir de mémoire : Participer 
à la commémoration du 11 Novembre 
en lien avec l’UNC-AFN,

• Prendre soin de ses aînés : Parrainer un aîné 
en lien avec l’EHPAD La Joncière.

CETTE 1RE EXPÉRIENCE RESTERA QUAND 
MÊME UN MOMENT DE PARTAGE POUR 
LES ENFANTS, LES ÉQUIPES ENSEIGNANTES 
ET LES ÉLUS ET NOUS RENOUVELLERONS 
ÉVIDEMMENT CETTE OPÉRATION…
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Enfance-Jeunesse

École publique de Boussay
LE PETIT PRINCE
Notre école accueille 128 élèves, répartis dans 6 classes (2 classes maternelles et 4 classes 
élémentaires) dans un cadre agréable 

Les locaux sont équipés d’annexes utiles comme 
une salle pour les arts visuels, une salle de sieste 
qui sert aussi de salle de motricité et une salle in-
formatique / bibliothèque (BCD). Toutes les classes 
élémentaires sont équipées de vidéo projecteurs.
Les élèves sont pris en charge de la TPS (Très 
Petite Section) au CM2 par les enseignants et ac-
compagnés de 3 agents (ATSEM) dans les classes 
maternelles. Une animatrice informatique / BCD 
propose à des petits groupes d’élèves des activités 
autour des livres ou des logiciels informatiques. De 
plus, chaque semaine, les élèves empruntent un 
livre de la bibliothèque de l’école.

LE PROJET D’ÉCOLE 2018-2022 
S’ARTICULE AUTOUR DE 2 OBJECTIFS :

1. AMBITION RÉUSSITE : GARANTIR À 
CHAQUE ÉLÈVE SA PROPRE RÉUSSITE
Axe 1 : Assurer la maîtrise des fondamentaux et 
des compétences pour chaque élève
Objectif : Garantir l’acquisition du « lire, écrire, 
compter et respecter autrui »

2. AMBITION INSERTION : CONSTRUIRE 
POUR CHACUN SA PLACE DANS LA SOCIÉTÉ
Axe 1 : Favoriser une scolarité sereine dans un 
climat de confiance
Objectif : Instaurer un climat scolaire positif, propice 
au « vivre et apprendre ensemble »

DE NOMBREUSES OPPORTUNITÉS 
SONT OFFERTES AUX ÉLÈVES :

• un apprentissage de l’anglais dès le CP,

• une participation à des prix littéraires 
(le « Prix Chronos » avec l’EPHAD 
de La Joncière et le prix des « Incorruptibles »,

• des séances de natation au centre 
AQUAVAL de Clisson à partir du CE1,

• une rencontre « cross » avec le collège 
Cacault de Clisson pour les CM2,

• une inscription aux spectacles proposés 
par le Festival Cep Party et la salle 
de spectacle du Quatrain,

• l’élaboration d’un spectacle de danse 
en partenariat avec ARTISSIMO pour 
deux classes d’élémentaire,

• le permis piéton et le permis internet avec 
la participation de la Gendarmerie,

• la formation aux premiers secours,

• le développement du blog de l’école,

• un espace numérique de travail 
« e-primo » avec un accès réservé aux 
élèves (cartables virtuels, ressources 
pédagogiques et productions d’élèves),

• une sortie de fin d’année pour toutes les 
classes en lien avec le thème de l’année,

• une possibilité d’inscription 
à l’aide aux devoirs un soir par semaine 
de 16h15 à17h15 sous la responsabilité 
de l’animatrice de la bibliothèque de l’école.

Cette année, nos élèves travaillent sur la thématique 
de la mer. Toutes les classes du CP au CM2 suivent 
la course du Vendée Globe et tous les élèves de 
l’école partiront en fin d’année découvrir le littoral.
Certains projets ne peuvent malheureusement 
pas se poursuivre cette année, compte tenu du 
contexte sanitaire mais seront reconduits dès que 
possible (un spectacle « Chant - Chorale » en fin 
d’année, le Carnaval des élèves de maternelle avec 
les résidents de La Joncière).
N’hésitez pas à contacter l’école pour tout rensei-
gnement complémentaire ou inscription et contac-
ter la Directrice Mathilde GRIOT au 02.40.06.83.31.
Des portes ouvertes sont normalement prévues 
au printemps.
La date sera communiquée prochainement.
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Association des Parents d’Élèves  
l’École Le Petit Prince
Notre association est constituée de parents bénévoles qui œuvrent pour 

mettre en place des actions visant à soutenir la scolarité des élèves de 

l’école du Petit Prince de Boussay 

POUR CE FAIRE, NOUS ORGANISONS CETTE ANNÉE 

PLUSIEURS OPÉRATIONS COMME :

• Les photos de classe, individuelle et fratrie ;

• La soirée pizzas en partenariat avec « LE ZINC » ;

• Les ventes de gâteaux « Bijou », « Roul’galettes » à Gorges et chocolats pour Noël ;

• L’opération “Benne tes papiers » pour récolter les vieux livres, catalogues 

et autres papiers à recycler pendant les vacances de la Toussaint ;

• Le Noël des enfants en lien avec « chez l’Hippogriffe » ;

• Benne tes vêtements (vacances de Février) ;

• Les permanences du bar lors des représentations de théâtre des Tréteaux Boussirons 

avec l’APEL du Sacré-Cœur (sous réserve des conditions sanitaires) ;

• La « Brioche de Pâques » avec la boulangerie SECHER ;

• La fête de l’école en juin (sous réserve des conditions sanitaires).

L’argent récolté permet de financer des sorties scolaires, des spectacles, des achats 

de livres, des jeux ou des soirées thématiques pour les parents. Aux 

côtés des enseignants, chaque enfant scolarisé au Petit Prince peut 

ainsi bénéficier d’outils pédagogiques renouvelés tous les ans !

Ces opérations sont ouvertes à tous les Boussirons qui 

souhaitent soutenir notre école ! Aussi, nous remercions 

toutes celles et ceux qui contribuent au bon déroulement 

de notre activité 

Pour en savoir plus, 
n’hésitez pas à nous contacter :
Présidente APE : Céline Aguesse 

06 79 54 03 45
ape.ecoleboussay@gmail.com
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École privée du Sacré-Cœur
Cette année, l’école du Sacré-Cœur accueille 107 élèves répartis 
sur 5 classes  Le projet d’école travaillé sur 3 ans, s’articule autour 
des arts  Pour conclure ce travail, cette année l’équipe enseignante 
a retenu le théâtre  À partir de cette thématique, les élèves vont 
travailler l’histoire du théâtre depuis l’antiquité, le vocabulaire 
dédié mais également découvrir le métier de 

comédien afin de mettre en scène des textes adaptés à leur niveau. 
Les réalisations des élèves seront présentées aux familles lors de 
la fête du projet 

QUELQUES ACTIVITÉS À RETENIR…

• Journées sportives avec les écoles privées 
de l’Enseignement Catholique du secteur

• Permis piéton, vélo et internet

• Inscription des classes au festival Cep Party

• Musique et danse avec « Artissimo »

• Piscine en CE2, CM1 et CM2

• Séjour découverte de 3 à 4 jours tous 
les 3 ans pour les CE2, CM1 et CM2

• Sortie collective en fin d’année

• Apprentissage de l’anglais

• Bibliothèque sur place

• Marché de Noël

• Fête du projet en fin d’année scolaire 
et Kermesse au mois de juin

Les parents d’élèves, par le biais de l’association 
OGEC contribuent grandement au bon fonction-
nement de l’école  Grâce à eux de nombreux 
projets peuvent voir le jour pour le plus grand 
plaisir des enfants 
La directrice, Mme Gendronneau, se tient à votre 
disposition pour tous renseignements ou demande 
d’inscription.

L’école du Sacré Cœur est une école privée 
catholique soucieuse d’accueillir tous les élèves 
en respectant la foi de chacun. Ainsi, un temps 
d’éveil à la foi est proposé aux élèves de CP et 
de CE1 et la catéchèse ou un temps de culture 
chrétienne aux élèves du CE2 au CM2.

Appelez le 
02 40 06 81 76 

pour toute demande 
d’inscription

Enfance-Jeunesse
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Associations  
de l’école du Sacré-Cœur
OGEC/APEL : UNE ANNÉE SOUS LE 
SIGNE DE LA FUSION (2020/2021) !
Comme de nombreuses associations, les deux 
associations de l’école : l’APEL et l’OGEC rencontrent 
des difficultés à recruter des bénévoles.
Cette rentrée est notamment marquée par la disso-
lution de l’APEL. Un nouveau bureau OGEC a donc 
été créé. Il intègre les membres APEL, soucieux 
de maintenir leurs actions au sein de l’école, et 
s’articule désormais autour de 4 commissions.

UNE COMMISSION ANIMATION
Qui se charge d’organiser les différentes mani-
festations de l’école, de collecter de l’argent pour 
investir dans les équipements des jeux de cour 
et participer au financement du voyage scolaire… 
(organisation d’évènements, collecte de fonds, 
recherche de prestataires, logistique…)

UNE COMMISSION TRAVAUX
Chargée de réfléchir à l’avenir des locaux, aux inves-
tissements à prévoir pour la rénovation de l’école. 
(Étude de projet, appel d’offres, recherche de finan-
cements, suivi des travaux, maitrise d’ouvrage…)

UNE COMMISSION ENTRETIEN COURANT
Essentiel pour toutes les tâches récurrentes et 
nécessaires à l’embellissement des classes, des 
cours et à la sécurité des enfants, (entretien in-
térieur et extérieur, petits travaux de plomberie, 
d’électricité…)

UNE COMMISSION COMMUNICATION 
pour diffuser toutes les informations relatives à 
la vie de l’école et de l’association. (Site internet, 
réseaux sociaux, communication interne et externe 
comme la promotion des événements de l’école…)
Les parents, les grands-parents et autres 
membres de la famille sont invités à prendre 
part à la vie de l’école en s’inscrivant dans une 
ou plusieurs de ces commissions  Être adhérent 
à l’OGEC n’est pas nécessairement synonyme 
de membre administrateur  Chacun peut ainsi 
participer selon ses disponibilités et ses envies…

RETROUVEZ NOTRE 
NOUVELLE PAGE 
FACEBOOK :
ASSOCIATION DES PARENTS 
D’ÉLÈVES, ÉCOLE DU SACRÉ 
CŒUR DE BOUSSAY

Nous proposons toujours la 
location du préau de l’école 
sur les week-end et vacances 
scolaires (tables, bancs, réfri-
gérateur, percolateur).
Ces locations sont soumises au 
protocole sanitaire de l’école, pour 
tous renseignements vous pouvez 
contacter : Nathalie MENARD au 
06 15 69 55 80
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Maison d’assistantes maternelles
Voilà presque un an que la MAM a ouvert ses portes et 
accueille des enfants de 2 mois à 4 ans  Nous sommes 
3 assistantes maternelles et accueillons jusqu’à 11 enfants 

Les journées à la MAM se déroulent dans la bonne humeur 
entre jeux, chansons, balades et activités artistiques 

MOTRICITÉ LIBRE
Les enfants peuvent jouer li-
brement et se déplacer selon 
leurs envies et leurs capacités. 
Nous profitons dès que possible 
des extérieurs : dans la cour de 
la MAM, sur l’herbe, ou bien 
en balade sur les chemins de 
Boussay.

AUTONOMIE
A la MAM nous préparons les 
repas, mixés ou en morceaux, 
chacun avance à son rythme. 
Nous favorisons l’autonomie des 
enfants pendant le repas : dès 
qu’ils le veulent, ils mangent 
avec les mains ou la cuillère.
Les 3 chambres de la maison 
permettent aux enfants de faire 
la sieste, dans des lits à barreaux 
pour les plus petits, sur des lits 
bas pour les plus grands, toujours 
pour favoriser leur autonomie.

RESPECT DE 
L’ENVIRONNEMENT
Tout petit, les enfants sont déjà 
sensibles à la nature. A notre 
niveau, nous agissons nous aussi 
pour la préserver en confection-
nant les repas avec des produits 
locaux ou biologiques et en uti-
lisant des produits d’entretien 
écologiques. Nous compostons 
nos déchets alimentaires et nous 
utilisons des couches lavables 
pour réduire les déchets.

  

 

 

 

Voilà presque un an que la MAM a ouvert ses portes et accueille des 
enfants de 2 mois à 4 ans. Nous sommes 3 assistantes maternelles et 
accueillons jusqu’à 11 enfants.  

 

Les journées à la MAM se déroulent dans la bonne humeur entre jeux, 
chansons, balades et activités artistiques.  

 

 

MOTRICITE LIBRE 

Les enfants peuvent jouer librement et 
se déplacer selon leurs envies et leurs 
capacités. Nous profitons dès que 
possible des extérieurs : dans la cour 
de la MAM ou sur l’herbe, ou bien en 
balade sur les chemins de Boussay. 

 

AUTONOMIE 

A la MAM nous préparons les repas, mixés ou  en morceaux, chacun avance à 
son rythme. Nous favorisons l’autonomie des enfants pendant le repas : dès 
qu’ils le veulent, ils mangent avec les mains ou la cuiller. 

Les 3 chambres de la maison permettent aux enfants de faire la sieste, dans 
des lits à barreaux pour les plus petits, sur des lits bas pour les plus grands, 
toujours pour favoriser leur autonomie. 

 

RESPECT DE L’ENVIRONNEMENT 

Tous petits, les enfants sont déjà sensibles à la nature. A notre niveau, nous 
agissons nous aussi pour la préserver en confectionnant les repas avec des 
produits locaux ou biologiques et  en utilisant des produits d’entretien 
écologiques. Nous compostons nos déchets alimentaires et  nous utilisons des 
couches lavables pour réduire les déchets. 

 

Maison d’assistantes maternelles 
Marion, Solène et Solenne 

17 rue Dodillonne  
44190 BOUSSAY 

02 55 54 18 95 
boussay.mam@gmail.com 

Facebook : MAM ZAILES REVES 
 

Maison d’assistantes 
maternelles
Marion, Solène et Solenne
17 rue Dodillonne
44190 BOUSSAY
02 55 54 18 95
boussay.mam@gmail.com

 MAM ZAILES REVES

Enfance-Jeunesse
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Animaje
Association d’éducation populaire basée sur 8 communes de l’AGGLO

L’ASSOCIATION
L’association Animaje a pour 
objectif de porter et d’accom-
pagner l’organisation et la mise 

en place de projets pensés et réalisés par les jeunes 
de 12 à 20 ans de la commune et de ses alentours. 
Elle cherche également à leur donner l’envie et l’en-
thousiasme pour s’investir dans différents projets 
en fonction de leurs centres d’intérêts.

L’ESPACE DES 11-13ANS
Depuis septembre 2019, c’est un groupe d’une 
dizaine de jeunes qui travaillent sur la création 
d’une salle pour les jeunes de moins de 14 ans. Ils 
ont imaginé un espace à leurs goûts et envies, ils 
ont peint les murs, créé du mobilier et réalisé des 
sorties (IKEA, écocylerie…). Ce projet est financé 
par une action d’autofinancement réalisée par les 
jeunes lors du marché de Noël de la commune. En 
parallèle, différentes activités (robotique, bricolage, 
escap game…) et sorties sont proposées et réalisées.

L’ESPACE DES PLUS DE 14 ANS
Avec les plus de 14 ans, nous travaillons sur l’amé-
nagement d’une nouvelle cuisine pour que l’accueil 
soit accessible à tous et plus agréable.
De plus, des temps de discussions ont lieu entre 
les animateurs et les jeunes sur différents sujets 
du quotidien.

L’ÉTÉ 2020

Suite aux mesures liées au covid 19, les séjours ont 
été annulés. Cependant quelques bivouacs ont vu le 
jour avec plusieurs groupes de jeunes de 11-18 ans 
(moto cross, O Gliss Park, cheval…) !

CIL BOUSSAY

19 jeunes de l’agglomération de Clisson (11-14 ans) 
se sont engagés sur :

• la réalisation d’un graff sur les locaux 
du foot et les toilettes du complexe,

• la peinture des mains-courantes,

• la création d’une boîte à lire,

• une randonnée « 0 déchet » dans les villages.

Nous avons travaillé initialement en partenariat 
avec le tissu associatif et la municipalité.Contact :

Chloé
07 60 92 22 11

animajeboussay@gmail.com
Animaje bureau
02 40 54 27 67

www.animaje.fr

Enfance-Jeunesse
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École de Musique de Boussay
Installée rue du 11 novembre, l’Ecole de Musique de Boussay accueille 
une soixantaine d’adhérents 

L’Ecole vous propose, grâce à une équipe de professeurs dynamiques, 
un enseignement de qualité dans différentes disciplines musicales 
individuelles et collectives : le piano, la guitare, le violoncelle, la batterie, 
le chant, la chorale…et d’autres instruments à la demande 

L’école est ouverte à tous, dès l’âge de 3 ans 

L’ÉVEIL MUSICAL
Dès trois ans, votre petit est prêt 
à sauter une nouvelle étape : 
celle de l’éveil musical (explora-
tions sonores, premiers plaisirs 
musicaux, chant…). Cette activité 
menée par Soizic BONNEAU, 
permet à l’enfant d’acquérir des 
repères auditifs et la coordina-
tion de ses gestes.

PARCOURS 
INSTRUMENTAL
Le choix d’un instrument de mu-
sique se fait souvent vers l’âge 
de 6 ans, sinon plus tard. C’est 
pourquoi, Thomas DURANTEAU 
propose aux enfants de 8 à 
10 ans, d’explorer l’univers 
musical à travers différents 
instruments.

LE CHANT
Avec notre professeur, Lucie 
HARRISON-PATRY, vous recevez 
un enseignement individuel et 
personnalisé. Votre professeur, 
fort d’une réelle expérience mu-
sicale, saura s’adapter à votre 
profil : âge, niveau, rythme, style, 
objectifs…

LES INSTRUMENTS
L’école propose l’apprentissage 
de différents instruments. Bois, 
cordes, cuivres, vents, percus-
sions sont initiés par nos pro-
fesseurs : Thomas DURANTEAU, 
Soizic BONNEAU, Anthony 
BONDU, Marina MARBOEUF et 
Dominique POIRIER.
L’école organise dif férentes 
manifestations tout au long de 
l’année.
Venez profiter d’un moment 
de détente avec une formule 

qui allie convivialité et plaisir 
des oreilles lors de notre apéro 
concert ouvert à tous.

 
ECOLE de MUSIQUE de BOUSSAY 

 
 
Installée rue du 11 novembre, l'Ecole de Musique de Boussay accueille une 
soixantaine d’adhérents.  

L'Ecole vous propose, grâce à une équipe de professeurs dynamiques, un 
enseignement de qualité dans différentes disciplines musicales individuelles et 
collectives : le piano, la guitare, le violoncelle, la batterie, le chant, la chorale…et 
d’autres instruments à la demande. 

L’école est ouverte à tous, dès l’âge de 3 ans. 

 

L’éveil musical 

Dès trois ans, votre petit est prêt à sauter une nouvelle étape : celle de l'éveil musical 
(explorations sonores, premiers plaisirs musicaux, chant,...). Cette activité menée par 
Soizic BONNEAU, permet à l'enfant d'acquérir des repères auditifs et la coordination 
de ses gestes. 

 

Parcours instrumental 

Le choix d’un instrument de musique se fait souvent vers l’âge de 6 ans, sinon plus 
tard. C’est pourquoi Thomas DURANTEAU propose aux enfants de 8 à 10 ans, 
d’explorer l’univers musical à travers différents instruments.  

 
Le chant 

Avec notre professeur, Lucie HARRISON-PATRY, vous recevez un enseignement 
individuel et personnalisé. Votre professeur, fort d’une réelle expérience musicale, 
saura s’adapter à votre profil : âge, niveau, rythme, style, objectifs… 
 
 
Les instruments :  

L’école propose l’apprentissage de différents instruments. Bois, cordes, cuivres, vents, 
percussions sont initiés par nos professeurs : Thomas DURANTEAU, Soizic 
BONNEAU, Anthony BONDU, Marina MARBOEUF et Dominique POIRIER. 

Pour tous renseignements 
n’hésitez pas à nous contac-
ter et retrouvez-nous sur nos 
différents supports :
07 66 13 59 06
ecoledemusique.boussay@
gmail.com

 ecole de musique de 
boussay
ecolemusiqueboussay.
wixsite.com

L’ensemble Vocal Bocsaïum est devenu indépendant.
Par respect des mesures sanitaires, les répétitions ont 
repris à la salle du Val de Sèvre.
Vous qui aimez chanter, venez nous rejoindre.
Les deux premières répétitions sont gratuites 
(programme très varié et toujours dans la bonne 
humeur).
Alors, avis aux amateurs de chant ! !
Inscriptions 85 €.

L'ensemble Vocal Bocsaïum est devenu indépendant.  
 
Par respect des mesures sanitaires, les répétitions ont repris à la salle du Val de Sèvre. 
 
Vous qui aimez chanter, venez nous rejoindre.  
 
Les deux premières répétitions sont gratuites (programme très varié et toujours dans la bonne 
humeur).  
 
Alors, avis aux amateurs de chant !! 
 
Inscriptions 85€. 
 
Contacts : 06.10.84.28.71 ou au 06.04.15.58.97 
 
🎼🎼  Le bureau. 
 
 
  
 
   

 

Chorale Bocsaiüm

CONTACT
06 10 84 28 71 

ou au  
06 04 15 58 97
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Bibliothèque
Des bénévoles enthousiastes
Après une année 2019 riche pour la bibliothèque, les périodes de 
confinement n’ont pas freiné l’enthousiasme des bénévoles.

CETTE ANNÉE 2020 A 
ÉTÉ MARQUÉE PAR :

• L’ouverture d’une 3e permanence 
(le vendredi à la sortie des écoles) très 
appréciée par les lecteurs/lectrices,

• Une fréquentation toujours en hausse 
sur les différentes permanences,

• De nouvelles inscriptions régulières,

• Des animations proposées sur le temps 
de permanences : lectures contées, présence 
de Béatrice Vallimard, éditrice boussironne….

• Des formations suivies par les bénévoles : 
lectures pour les tout-petits,

• Une participation aux différentes réunions 
sur le projet de mise en réseau des lectures 
publiques initiées par l’agglomération,

• Une acquisition continue de nouveautés 
pour le plus grand plaisir des lecteurs.

L’ÉQUIPE DE BÉNÉVOLES A AUSSI 
DE TRÈS NOMBREUX PROJETS 
POUR LES PROCHAINES ANNÉES :

CONTINUER LE DYNAMISME :

• Acquisition de documents,

• Programmation d’animations.

AMÉLIORER LE SERVICE :

• Acquisition d’un nouveau logiciel 
pour la gestion des prêts, des 
abonnés, des documents

• Offrir de nouveaux services comme par 
exemple le mode réservation et retrait.

AUJOURD’HUI, C’EST UNE 
VINGTAINE DE BÉNÉVOLES QUI SE 
PARTAGENT LES TÂCHES SUIVANTES :

• Tenue des différentes permanences,

• Choix des livres, tri et couverture, échange 
avec la Bibliothèque Départementale 
de Loire Atlantique,

• Réflexion sur 
l’aménagement 
de l’espace : 
mobilier, 
agencement…

• Projet de solution 
numérique : quels 
sont les besoins ? quels 
sont les produits sur le marché ?

Et demain, avec l’aménagement du presbytère et 
la réflexion en cours sur le centre bourg, un nouvel 
espace pour la bibliothèque devra être créé. Il 
faudra alors réfléchir aux usages de demain, à nos 
besoins pour ce lieu…

EN QUELQUES CHIFFRES :

• 1 800 c’est le nombre de documents 
(livres, magazines) qui vous attendent 
à la bibliothèque de Boussay,

• 400 c’est le nombre de lecteurs 
inscrits et qui bénéficient du service 
de prêt. Alors faites comme eux, venez 
échanger avec les bénévoles lors d’une 
permanence et découvrir ce lieu !

LA BIBLIOTHÈQUE EST OUVERTE 
SUR LES CRÉNEAUX SUIVANTS :

• Mercredi de 10H30 à 12 H

• Vendredi soir de 16 H à 17H30

• Dimanche matin de 10H30 à 12 H.

L’inscription est gratuite ! 

Si vous 
souhaitez 

rejoindre l’équipe de 
bénévoles, n’hésitez 
pas à les contacter à 
l’adresse suivante : 

bibliotheque@
boussay.fr
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LA VIE ET LE THÉÂTRE…  
PUIS :  
LA VIE SANS LE THÉÂTRE… 
LA VIE MASQUÉE 
JE TE REGARDE… 
TU ME PARLES. 
JE T’ÉCOUTE… 
JE TE RÉPONDS :

Ateliers Théâtre
Des mots-cadeaux que le vent portera à tous 
ceux qui nous soutiennent parce que, comme 
nous, ils savent que la Vie est Expression 

RESTONS VIVANTS !

« Confinement : quel jour sommes nous ? Je ne 
sais plus ?…
Le soleil caresse la cime des arbres et une légère 
brise vient suspendre mon rêve. Au loin, alors que 
le clocher de l’église laisse entendre sonner le glas, 
il me semble reconnaître mon prénom. Oui, c’est 
bien mon prénom qui résonne et qui fait écho 
dans ce quartier silencieux et vide de toute vie. Si 
ce n’est le moteur des tondeuses, les chaînes des 
tronçonneuses, le rythme cadencé des joggeurs 
improvisés… et miraculeusement, comme une 
symphonie, le soir à la nuit tombée, le chant des 
oiseaux et des grenouilles qui vient combler le 
SILENCE.
Le temps que tous mes sens s’éveillent et que je 
sorte de mon semi coma, je reconnais effectivement 
le doux son de sa voix qui m’appelle « Nathalie ! » 
Vmais d’où vient cette voix ?
Mes sens sont perdus, car je ne vois personne, et 
pourtant mon prénom est de plus en plus distinct, 
mais alors qui s’amuse avec moi ?
Les cloches ne sonnent plus, le soleil se cache 
derrière les arbres et un frisson parcourt mon dos, 
j’ai froid. Alors que je cherche toujours d’où vient 
mon prénom je l’aperçois enfin de l’autre côté de 
la rue qui me fait des grands signes. Je lui souris et 
je descends les escaliers pour la rejoindre.
Elle traverse la rue et m’apporte un cadeau : Un 

« C’est vrai que nos modes de vie ont changé, après, 
moi je fais mes leçons le matin et je passe environ 
2 h à faire mes leçons, donc après je vais jouer dans 
le trampoline et puis voila la journée est finie du 
coup je fais presque rien de ma journée, en gros je 
préfère l’école, je m’ennuie, je sais plus quoi faire, 
voilà comment se passe ma journée. » 
Margot

« Pendant la crise sanitaire
Tout le monde est solidaire
Les médecins sont réunis
Pour tuer cette pandémie

Les rues sont quasiment désertes
Mais les animaux font une découverte

Celle de la vie sans les hommes
Qui, avec la pollution, les assomment

Il n’y a plus aucune vie
Les pâtes sont en pénurie.
Je suis bloquée à la maison
Mais je comprends la raison
Des gens nous ont dit adieu

Avec les larmes aux yeux
Cette maladie rend la vie noire

Mais on garde toujours espoir ! »
Anouk

« Le temps me paraît si long. Chaque minute et 
seconde se rallongent

Quand je sors, je prends une bouffée d’air, c’est 
qu’il est temps que je m’aère.

Chaque jour est un nouveau défi. Une porte 
s’ouvre petit à petit, et des mots sortent à l’écrit.

Ces pensées plus ou moins fortes, Je fais tout 
pour qu’elles sortent.

Et je me sens prête à me battre, contre ce virus 
qui ne réussira pas à m’abattre. » 

Julie
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Les tréteaux boussirons
Les tréteaux boussirons sont de retour après une année 2020 un peu particulière puisque 
nous n’avons pas pu faire notre dernière séance pour cause de confinement. Nous sommes 
désolés pour toutes les personnes qui n’ont pas pu voir la pièce « Le Père Noël est une ordure » 

NOUS REMERCIONS TOUS 
LES SPECTATEURS QUI SONT 
VENUS NOUS ENCOURAGER 
ET NOUS APPLAUDIR COMME 
CHAQUE ANNÉE.
Pour l’année 2021, les tréteaux recommencent leurs 
répétitions pour une pièce de Patrick Haudecoeur 

et de Gérald Sibleyeras : « SILENCE ON TOURNE »
Pièce qui ancre son intrigue lors d’un tournage où 
les rapports des protagonistes s’entremêlent dans 
un joyeux tohu-botu qui on l’espère, vous assurera 
de nombreux éclats de rire.
En espérant que l’avenir soit meilleur, afin de vous 
revoir dans des conditions dites « normales » et 
pouvoir vous faire oublier, le temps de quelques 
heures, les mois un peu sombres et ainsi vous faire 
passer un agréable moment.
À très bientôt 

Dates des réservations :
Les samedis 6 et 13 février 2021 de 10h00 à 
12h30
Dates des représentations :
Vendredi 26, samedi 27 à 20h30
et dimanche 28 février à 15h00
Vendredi 5 et samedi 6 mars 20h30
Vendredi 12, samedi 13 à 20h30
et dimanche 14 mars à 15h00
Vendredi 19 et samedi 20 mars 20h30

magnifique bouquet de lilas blanc et mauve qui 
exhale un parfum enivrant. Comme c’est plaisant 
en cette période de confinement de recevoir un 
cadeau, particulièrement lorsque tout contact, 
même avec ses voisins et amis reste impossible. 
Nous sommes amies depuis 20 ans et il ne se 
passe pas un jour sans que nous nous parlions ou 
envoyions un message, et là… alors que tout n’est 
que désert, se voir et se parler devient un risque 
pour l’autre.
Ne rentrons pas dans la psychose !  
Et pourtant, les fleurs passent de ses mains aux 
miennes avec un mètre de distance… ça me ronge 
de l’intérieur, j’aimerais tellement lui dire merci 
autrement que par un signe de la tête… J’ai froid, 
le vent s’est levé, elle ferme son gilet, et me dit 
« à bientôt »… voilà c’est tout, pas un mot de plus, 

on ne s’attarde pas, on recule d’un pas quand une 
voiture passe, parce que… parce que quoi d’ailleurs ?, 
sommes-nous fautives de parler ?
Ce monde est triste, mon instinct me dicte de la 
prendre dans les bras et de lui dire Merci, et la 
peur du virus me fait reculer et rentrer chez moi 
silencieuse, mais heureuse.
Ce monde est triste, la nuit est presque là, on ne 
distingue plus les arbres. Seules leurs silhouettes 
fantasmagoriques entrent en scène, le rideau 
tombe. Je suis seule et mes yeux se voilent.
Les cloches ont cessé de tinter, le glas s’est tu 
pour laisser place aux concerts nocturnes des 
animaux qui reprennent leur place. Les humains 
sont enfermés, la terre continue de tourner, quel 
jour sommes nous ? Je ne sais plus ? » 
Nathalie
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DES TEMPS DE 
JEUX OUVERTS 
À TOUS
Dim. 7 février 14h30 à 
18h00
Ven. 26 mars à partir de 
20h00
Mer. 5 mai 14h30 à 
18h00

PERMANENCES 
ANNÉE 2021
Le mercredi de 17h30 à 
18h30
Le samedi de 10h30 à 
12h00

JANVIER

Mercredi 6 et Samedi 9

FÉVRIER

Mercredi 3 et Samedi 6

MARS

Mercredi 10 et Samedi 13

AVRIL

Mercredi 7 et Samedi 10

MAI

Mercredi 5 et Samedi 8

JUIN

Mercredi 2 et samedi 5 
et Mercredi 30

JUILLET

Samedi  3  (Emprunt 
6 jeux) 

En Jeu !  
Ludothèque de Boussay
Venez DÉCOUVRIR et EMPRUNTER DES JEUX 
à la LUDOTHÈQUE « EN JEU ! »  DE BOUSSAY 
au Quai

350 JEUX VARIÉS

• Coopératif 

• Stratégie 

• Logique 

• Rapidité

• Ambiance 

• Réflexion

Chaque foyer peut em-
prunter jusqu’à 3 jeux 
par mois et pendant l’été 
jusqu’à 6 jeux.
Adhésion : 10 €/an/foyer
Emprunt : 1 € par jeu

Activ’mémo 
Boussay
Toute mécanique requiert un entretien 
régulier  Notre cerveau n’échappe pas à cette 
règle 

Activ’mémo propose une fois par mois de 
mettre à contribution les neurones dans une 
atmosphère conviviale et détendue  Thèmes 
de découverte, jeux et activités de réflexion 
alternent au gré des séances 

VOICI QUELQUES EXEMPLES DE SUJETS 
TRAITÉS AU FIL DES ANNÉES :

• Les fables de La Fontaine,

• Les chanteurs et chanteuses de notre jeunesse,

• Les épices et les aromates,

• Les voies navigables de France.

Dictées et exercices de mathématique sont égale-
ment proposés en relation avec les thèmes du jour. 
Pour certains nous sommes accompagnés par des 
professionnels ou des amateurs éclairés qui nous 
permettent d’approfondir les réponses aux quiz et 
de commenter des petits films présentés.
Une fois par trimestre, ces rencontres à thème sont 
remplacées par des jeux de société : rummikub, 
quirkle, jeux de lettres, scrabble…que nous parta-
geons en nous amusant, sans esprit de compétition.
Venez nous rendre visite au Quai, le premier mardi 
de chaque mois à 14 h. Si la gent féminine est 
majoritairement représentée, les messieurs sont 
évidemment bienvenus.
Vous serez accueillis dans le strict respect des 
consignes sanitaires liées à ce virus qui a perturbé 
le déroulement habituel d’Activ’mémo comme de 
nombreuses autres activités en cette année 2020.Contact : En Jeu ! 06 76 18 75 96

en.jeu.boussay@gmail.com
Facebook : En Jeu Boussay

https://sites.google.com/site/
enjeuboussay

Contacts : 
Danielle Limousin  02 40 06 87 40
Marie-Thé Dugast 02 40 06 82 58

46 L’écho du val de sèvre 2021



École de danse - L’Empreinte Jazz
L’école de danse de Boussay existe maintenant depuis plus de 50 ans  Elle 
propose des cours de Moderne Jazz, débutants comme confirmés. Des groupes 
d’éveil au groupe adulte, la professeure sait allier plaisir et apprentissage, 
amusement et technique, en s’adaptant aux âges des élèves 

L’année se termine par la présen-
tation d’un gala de fin d’année, 
qui nous régale par la beauté 
des chorégraphies, de la mise en 
scène et des costumes.
Dates à retenir : GALA les 22 et 
23 mai 2021
Réservation des places le sa-
medi 17 avril 2021, de 10h30 à 
12 h au QUAI à Boussay
Retrouver toute l’actualité 
de l’école sur le site internet 
www.lempreintejazz-danse-
boussay.com ou sur la page 
Facebook EmpreinteJazz et 
pour nous contacter à l’adresse 
mail :  
lempreintejazz@gmail.com

L’école en quelques chiffres…
1 professeure diplômée et 
expérimentée
11 groupes, à partir de 4 ans 
jusqu’aux adultes
Plus de 120 danseuses
Presque 800 spectateurs 
lors du gala
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Comité des Fêtes

le spectacle de fin

d'ANNEE pour les enfants

Nous réfléchissons à une nouvelle action en
partenariat avec les associations des
parents d'éléves sur la période de vacances
d'octobre 2021.
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Location de materiel

Nous avons maintenu l'activité cette année
en louant du matériel aux particuliers, aux
associations et à la mairie de Boussay pour
les petits rassemblements.

... le rallye

Encore ce covid ! Le rallye n'a pas pu se
mettre en place. Bien sûr, ce n'est que
partie remise pour 2021.
Nous ferons un appel à des bénévoles à
partir de février.

le repas des aines

Bien que nous n'avons pas mis en place le
repas des aînés, nous avons mis à
disposition un chapiteau à l'EHPAD La
Joncière. Ainsi, nos aînés ont pu prendre du
temps avec leurs proches dans un espace
aéré et couvert.

une assemblee

generale

Nous n'avons pas pu maintenir notre
assemblée générale pour 2020.
Notez dès à présent notre date pour 2021 :
le samedi 6 février au Quai - 19h00.

le feu d'A��! !�E - 13/07/21

Nous souhaitons mettre le paquet pour
cette année et revisiter la soirée...
Nous avons quelques idées, mais nous
attendons vos propositions pour organiser
un beau 14 juillet !

cdfboussay@gmail.com

CONTACTEZ NOUS !

TEL :06.66.50.95.13

Le comité des fêtes
DÉCOUVREZ

ADELINE-GAELLE-LAURA-ALEXIS-JULIEN-MIGUEL-NICOLAS-XAVIER
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Vie Associative

L’amicale des Sapeurs Pompiers
Meilleurs vœux
Les Sapeurs Pompiers et moi-même, souhaitons à vous et vos proches tous nos meilleurs 
vœux pour l’année 2021 

L’année 2020 aura été très particulière pour nous 
tous, et pour cause du Coronavirus (COVID-19).
Malgré les contraintes imposées par la crise sani-
taire, notre priorité a été de garantir la protection 
de l’ensemble de la population. Pour répondre au 
mieux à cette situation hors norme, nous nous 
sommes focalisés sur l’organisation, nous per-
mettant de préserver la santé de tous. Ainsi nous 
avons pu répondre du mieux possible aux besoins 
des Boussirons (malaises, accidents, incidents et 
autres…).
En plus de cette crise sanitaire à gérer, nous avons 
eu un été très chaud et sec ce qui a provoqué 
plusieurs feux de broussailles et de cultures.
Nous avons pu répondre à toutes ces interventions 
avec un effectif de 6 personnes minimum.
Je tiens à remercier toutes les équipes SP, de leur 
mobilisation et de leur engagement dont ils ont fait 
preuve en se mettant de garde dès qu’ils avaient 
de la disponibilité ainsi que les employeurs qui ont 
su faire preuve de solidarité en acceptant que leurs 
agents restent sur des interventions.
Remerciements particuliers à l’attention de nos 
pompiers installés à leur compte : Guillaume 
Augereau, Jérémy Emile et Julien Bousseau qui ont 
su laisser leur activité professionnelle au profit de 
certaines interventions permettant ainsi de garantir 
un effectif de pompiers minimum.
Il nous faut nous projeter dans le futur pour 
maintenir notre efficacité opérationnelle. Afin 

de mieux préparer d’éventuels départs, nous 
recherchons des personnes souhaitant s’investir 
au sein des SP 
De ce fait, je me tiens à votre disposition pour 
tous renseignements 
A notre effectif, nous avons vu l’arrivée en 2020 d’un 
infirmier Mr. Erwann DEMY en charge de notre 
centre.
Je compte sur votre attachement à l’égard des SP et 
vous remercie de l’accueil que vous leur réservez.
Lieutenant Morin Bertrand

SAPEURS POMPIERS 
MOT DU PRESIDENT
Nous tenions dans un premier temps à remercier 
toute la population de Boussay pour l’accueil qui 
nous est réservé lors de la distribution de notre 
calendrier malgré la présence du virus.
Un grand merci aussi à tous nos bénévoles et com-
missaires qui nous ont suivi cette nouvelle année 
mais pour des raisons sanitaires, nous n’avons pas 
pu répondre présent à notre trail de cet été. On 
compte sur vous pour l’année prochaine bien sûr.
Sachez que nous en sommes les premiers désolés. 
Jusqu’au dernier moment, nous nous sommes 
battus pour que cette manifestation ait lieu. Au 
vu des différentes règles et restrictions (protocole 
sanitaire strict, dossier à la préfecture, risque que 
nous prenions pour tous les acteurs de ce trail…) il 
a été décidé d’annuler la course nature pour 2020.
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A VOS AGENDAS 2021 :

• Vin d’honneur le 10 janvier, 
nous comptons sur votre 
visite,

• Matinée « Body Attack » : 
avec l’aide de Jérémy Roy 
(gérant de la salle de remise 
en forme Be Form). Grâce 
à votre participation pour 
la 1re édition en 2020, nous 
avons pu récolter la somme 
de 667 € pour l’œuvre des 
Pupilles, A noter que la 2nd 
édition aura lieu en février 
2021. Les informations plus 
précises vous seront commu-
niquées en début d’année dans 
les bulletins communaux,

• Formation PSC1 : après les 
4 sessions de formation 

de 2020 qui ont permis aux 
associations, assistantes ma-
ternelles, personnels de mai-
rie ainsi que les Boussirons 
de se former aux 1ers gestes 
de secours, il a été décidé 
de renouveler ces journées 
d’instructions. Les dates 
de formations 2021 vous 
seront communiquées dans 
les prochains bullet ins 
communaux,

• Trail des sentiers de la sèvre – 
7km / 14 km et 21km le 29 Août 
2021,

• Concours de belote le 28 dé-
cembre 2021.

TOUTE L’ÉQUIPE DES 
SAPEURS POMPIERS DE 
BOUSSAY VOUS SOU-
HAITE UNE TRÈS BELLE 
ET EXCELLENTE ANNÉE 
2021. MEILLEURS VŒUX 
À TOUTES ET TOUS.

Union Nationale des 
Combattants de Loire-
Atlantique
Cette année 2020 a été marquée par l’absence de la commémoration du 8 Mai et du 
11 novembre, suite aux mesures de confinement dues au Covid 19.

Nous vous rappelons à nouveau que les militaires 
ayant été en Algérie après 1962 peuvent faire une 
demande pour obtenir la « carte de combattant » 
qui leur donnera droit à la retraite U.N.C.

Nous sommes à votre disposition pour tout 
renseignement.
Le Président,
François Perdriau
Tél  : 02 40 06 81 80
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Amitié Bénin Sud Loire
D’INTÉRÊT GÉNÉRAL 
ET À CARACTÈRE 
HUMANITAIRE
En fin d’année, Georgine, l’édu-
catrice du centre DLB, est ve-
nue en France pour rencontrer 
les personnes qui œuvrent de 
Boussay pour le centre, l’occa-
sion pour elle de se former à de 
nombreux aspects du handicap 
à l’IME de Vallet.

Notre traditionnel concours de 
belote a réuni 30 équipes et nous 
avons participé au marché de 
Noël (2019).

En début 2020, notre présidente 
s’est déplacée pour constater sur 
place l’avancée des différents 
projets, le suivi de la scolarité 
des enfants, la construction du 
préau pour le véhicule, ainsi 
que l’achat d’un terrain pour du 
forage.

Après comme dans le monde 
entier, ce fût l’épidémie de COVID 
19 et ses conséquences !

De nombreuses activités ont été 
annulées : les concerts d’avril 
et de fin d’année, la vente de 
muguet, notre semaine de vente 
de produits artisanaux dans la 
galerie du Leclerc de Clisson, et 
notre participation aux parkings 
du HELLFEST.

Sur place au Bénin, ils ont à priori 
été moins impactés qu’en mé-
tropole, le fait sans doute d’avoir 
une population plus jeune.

C’est pendant cette période que 
Georges s’en est allé, ajoutant la 
tristesse au silence.

Au nom de toute l’association, 
du personnel du centre et des 
enfants, nous le remercions pour 
toutes ces années consacrées au 
bien commun.

Nous reprenons doucement 
la vie de l’association, sachant 
prendre soin de chacun d’entre 
nous, sans bien sûr oublier, ce 
qui fait notre force, l’aide aux 
enfants en situation de handicap.

L’assemblée générale se tien-
dra mais peut être en présence 
limitée.

Nous remercions, ici toutes 
les personnes et partenaires, 
comme l’association ASCODE 
qui nous a donné une de leurs 
dernières subventions.

Nous espérons toutes et tous en 
des jours plus chaleureux, pour 
continuer notre action malgré 
les vicissitudes de notre société.

Que tous les bénévoles, tous 
ceux qui apportent une pierre 
à l’édifice de notre association 
soient ici remerciés 

Vie Associative
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La société française, nous tous, et particulièrement les EHPAD vivons depuis le mois de mars 2020 une 
situation de pandémie très particulière qui nous affecte tous dans notre santé, et dans notre vie 
quotidienne. 

L’adaptation, l’abnégation, la solidarité, ont été les maîtres mots de cette année 2020. Je tenais 
d’ailleurs tout particulièrement à remercier l’équipe de professionnel de La Joncière qui a fait front, 
avec dévouement et sans relâche. Je n’oublierai pas les entreprises du secteur, les particuliers, la 
pharmacie et la mairie de Boussay pour leur soutien et leurs dons en équipements de protection.  

Forcément, la vie à l’intérieur de La Joncière a été chamboulée, de par le confinement mais également 
avec une limitation durable des libertés qui sort du cadre habituel de l’Association. Néanmoins, tout 
le monde a du s’y résoudre, les Résidents, les familles ainsi que nos bénévoles. A partir du mois de 
juillet, le retour de ces derniers a été apprécié par tous (sorties dans le parc, jeux, bricolage, grillades…). 
Nous acceptons d’ailleurs toujours les bonnes volontés qui souhaitent rejoindre l’équipe en place et 
mesurons combien cette plus-value est essentielle pour nos Résidents. 

Au niveau de l’EHPAD, le CPOM (Contrat Pluriannuel d’Objectifs et de Moyens) a été signé en juillet 
2020 par l’ARS (Agence Régionale de Santé), le Département et l’établissement. Celui-ci fixe les 
objectifs à atteindre pour les cinq prochaines années ainsi que les moyens qui en découleront. 

L’objectif principal est de chercher sans cesse à s’améliorer dans la prise en soin de nos Résidents. Pour 
ce faire, une formation de grande ampleur a été menée dans l’établissement : « l’Humanitude ». 
L’ensemble des professionnels de l’établissement (soignants et non soignants) ont été formés. En 
complément, une vingtaine de professionnels ont été sensibilisés à la « Méthode Montessori ». 
L’harmonisation des pratiques et l’adaptation aux différents publics sont recherchées à travers ces 
formations très enrichissantes personnellement et professionnellement pour les salariés. 

Deux autres points importants sont à soulever : 

 

- Les travaux d’extension et de réhabilitation : 

Fin 2019, nous avons réceptionné l’extension composée de 12 logements supplémentaires de 26 m². 

Ensuite, nous avons débuté la première phase de réhabilitation (10 chambres au R+2 parmi les 54 
logements à réhabiliter dans le bâtiment existant datant de 1975). Une mise aux normes nécessaire 
en termes d’accessibilité qui est accompagnée d’un gain de superficie pour chaque logement. Le 
balcon existant est ainsi repris dans la chambre et de nouvelles loggias sont créées.  

Cette phase, compte tenu des contraintes sanitaires, a pris du retard. La livraison s’est effectuée fin 
septembre 2020. 10 Résidents ont alors pu aménager ces logements flambants neufs début octobre. 

EHPAD La Joncière
La société française, nous tous, et particulièrement les EHPAD vivons 
depuis le mois de mars 2020 une situation de pandémie très particulière 
qui nous affecte tous dans notre santé, et dans notre vie quotidienne 

L’ADAPTATION, L’ABNÉGATION, LA 
SOLIDARITÉ, ONT ÉTÉ LES MAÎTRES 
MOTS DE CETTE ANNÉE 2020. 
Je tenais d’ailleurs tout particulièrement à remer-
cier l’équipe de professionnel de La Joncière qui 
a fait front, avec dévouement et sans relâche. 
Je n’oublierai pas les entreprises du secteur, les 
particuliers, la pharmacie et la mairie de Boussay 
pour leur soutien et leurs dons en équipements 
de protection.
Forcément, la vie à l’intérieur de La Joncière a été 
chamboulée, de par le confinement mais également 
avec une limitation durable des libertés qui sort 
du cadre habituel de l’Association. Néanmoins, 
tout le monde a du s’y résoudre, les Résidents, les 
familles ainsi que nos bénévoles. A partir du mois 
de juillet, le retour de ces derniers a été apprécié 
par tous (sorties dans le parc, jeux, bricolage, 
grillades…). Nous acceptons d’ailleurs toujours les 
bonnes volontés qui souhaitent rejoindre l’équipe 
en place et mesurons combien cette plus-value est 
essentielle pour nos Résidents.
Au niveau de l’EHPAD, le CPOM (Contrat Pluriannuel 
d’Objectifs et de Moyens) a été signé en juillet 
2020 par l’ARS (Agence Régionale de Santé), le 
Département et l’établissement. Celui-ci fixe les 
objectifs à atteindre pour les cinq prochaines années 
ainsi que les moyens qui en découleront.
L’objectif principal est de chercher sans cesse à 
s’améliorer dans la prise en soin de nos Résidents. 

Pour ce faire, une formation de grande ampleur a 
été menée dans l’établissement : « l’Humanitude ». 
L’ensemble des professionnels de l’établissement 
(soignants et non soignants) ont été formés. En 
complément, une vingtaine de professionnels 
ont été sensibilisés à la « Méthode Montessori ». 
L’harmonisation des pratiques et l’adaptation aux 
différents publics sont recherchées à travers ces 
formations très enrichissantes personnellement et 
professionnellement pour les salariés.

DEUX AUTRES POINTS IMPORTANTS 
SONT À SOULEVER :

LES TRAVAUX D’EXTENSION 
ET DE RÉHABILITATION :
Fin 2019, nous avons réceptionné l’extension com-
posée de 12 logements supplémentaires de 26 m².
Ensuite, nous avons débuté la première phase 
de réhabilitation (10 chambres au R+2 parmi les 
54 logements à réhabiliter dans le bâtiment existant 
datant de 1975). Une mise aux normes nécessaire 
en termes d’accessibilité qui est accompagnée 
d’un gain de superficie pour chaque logement. Le 
balcon existant est ainsi repris dans la chambre et 
de nouvelles loggias sont créées.
Cette phase, compte tenu des contraintes sanitaires, 
a pris du retard. La livraison s’est effectuée fin sep-
tembre 2020. 10 Résidents ont alors pu aménager 
ces logements flambants neufs début octobre.
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Les travaux se sont de suite enchaînés sur la deu-
xième phase du programme de réhabilitation (six 
phases en tout) : les 10 chambres du R+1 avec une 
réception prévue en février 2021.
La dernière phase du projet interviendra au sein 
de l’extension puisque 6 logements « temporaires » 
seront transformés en bureaux administratifs et 
salle de convivialité. La fin du programme de travaux 
est prévue pour septembre 2022.
Ces travaux offriront un confort supplémentaire à 
nos résidents ainsi qu’à l’ensemble du personnel. 
Comme toujours au sein de l’association, le prix 
de journée restera maîtrisé.
En 2020, il s’élève à 49.38 € alors que la moyenne 
départementale se situe à 57.11 €.

LA MISE EN PLACE DE DIFFÉRENTS SERVICES 
ET L’OUVERTURE SUR L’EXTÉRIEUR :
L’Association développe depuis plusieurs années 
différents services afin d’apporter des solutions 
individualisées à nos aînés.
La Résidence Service (8 appartements de 52 m²) et 
le Portage de Repas à domicile en sont la preuve. 
Nous travaillons à la transformation de la Résidence 
Service en « Résidence Autonomie » afin d’apporter 
davantage de services, de prévention et de suivi 
médical à nos occupants.
Le service de portage à domicile est lui mis en 
place tous les jours (hors week-end et jours fériés) 
et propose des repas de qualité (potage, entrée, 
plat, fromage, dessert et pain) pour un tarif de 10 €. 

Aujourd’hui, nous sommes limités à 10 portages 
par jour et souhaitons à court terme doubler cette 
capacité pour répondre à la demande des personnes 
âgées et/ou isolées de la commune.
Les 6 logements supplémentaires, disponibles en 
2022, devront également répondre au plus près 
des besoins des personnes âgées. L’ARS souhaite 
développer un projet « d’EHPAD hors les murs » 
sur notre territoire en plaçant les EHPAD en qualité 
de pôle ressource en gérontologie. Nous avons 
donc répondu favorablement avec nos partenaires 
du secteur (La Chimotaie, l’EHPAD Saint Gabriel 
à Cugand, l’ASSADAPA…) pour lancer un travail 
commun sur les six prochains mois. Cette notion de 
parcours et de suivi personnalisé est fondamentale 
dans la vision de l’Association.
En conclusion, et malgré les contraintes sanitaires 
du moment, l’association La Joncière continue 
d’œuvrer quotidiennement pour apporter des solu-
tions individualisées aux personnes âgées et isolées 
sur notre bassin de vie. En tout état de cause, le 
vieillissement de la population sur notre territoire 
est une réalité et la prise en soin de nos aînés doit 
rester un questionnement de chaque jour. L’arrivée 
du COVID a mis en lumière quelques défaillances 
au sein notre système de santé. Dès lors, une 
revalorisation des métiers du soin accompagné 
d’une « loi Grand âge » ambitieuse à la hauteur de 
nos attentes, paraît indispensable pour se projeter 
vers un avenir meilleur.
M GRILLOT
Directeur

Vie Associative
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Foyer de Vie Asfeai
L’ASFEAI est une association loi 1901 reconnue d’Intérêt 
Général  Elle est gestionnaire du Foyer de Vie « Les Hautes 
Roches » situé sur la commune de Boussay  Le site a une 
capacité d’accueil de 14 places (14 permanentes et 1 place en 
accueil temporaire), auquel s’ajoute l’Accueil de Jour d’une 
capacité de 2 places 

LES MISSIONS
Une partie des missions du Foyer consistent à 
élaborer des actions et des projets en référence à 
une éthique et une considération envers la per-
sonne accueillie. Il s’agit d’aborder l’humain dans 
sa globalité, en considérant ses difficultés, mais 
surtout son potentiel et ses compétences.
Le fonctionnement du Foyer est sur un modèle 
de « type familial ». Il se traduit par la mise en 
place d’un accompagnement individuel de chaque 
résident au milieu d’un collectif. Il s’agit d’accom-
pagner les personnes dans leur quotidien et les 
différents domaines de LEUR vie, de LA vie tout 
en leur garantissant un statut d’adulte et dans le 
respect du projet de chaque personne.
Le foyer est un lieu d’habitation pour les personnes 
qui ne peuvent pas vivre seules de façon autonome, 
mais avec un accompagnement au quotidien. Il 
s’agit d’amener les personnes le plus possible vers 
une vie dite « normale » en favorisant l’insertion 
sociale et l’inclusion.

LES PROJETS
Depuis notre dernier article, une multitude de 
projets se sont déroulés. D’autres se profilent 

avec enthousiasme ! Il est difficile d’informer sur 
l’ensemble du travail effectué et toutes les actions 
menées.

VOICI QUELQUES EXEMPLES :

• L’activité musique et le travail de partenariat 
se poursuivent depuis maintenant trois 
ans avec différents établissements. 
Il y est travaillé l’écoute, la relation avec 
l’Autre. Dans ce cadre, les personnes ont 
assisté à deux concerts par l’Orchestre 
National des Pays de Loire,

• Le sport est proposé chaque semaine aux 
personnes accueillies, sous différentes 
formes que ce soit avec l’encadrement 
de l’équipe éducative ou par le biais 
de l’inscription à différentes associations 
sur le territoire (Aquagym, Baskin…),

• Les rencontres et activités avec les 
acteurs locaux comme les commerçants, 
ANIMAJE, le CME, etc. enrichissent nos 
actions et participent à l’inclusion des 
personnes habitant sur le Foyer.

• Il y a aussi des activités comme l’équitation 
qui sont financées directement par l’ASFEAI 
grâce aux différentes manifestations 
organisées sur la commune (Loto, 
randonnée…). Ce financement est aussi 
possible avec les dons individuels 
de particuliers et d’entreprises. Nous 
les remercions encore une fois.

LA COVID 19
Cette année 2020 a été très difficile et angoissante 
suite à la COVID 19 et nous espérons que 2021 va 
être plus calme. Nous sommes restés et nous 
resterons mobilisés sans relâche pour accompagner 
les personnes qui habitent dans l’établissement 
et ainsi les aider au mieux dans la compréhension 
et l’acceptation de la crise sanitaire. Les deux 
confinements, l’annulation des séjours adaptés, 
l’absence de lien social… et surtout le manque 
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des familles ont eu impact négatif sur le bien-
être, l’épanouissement physique et psychique des 
personnes.
Malheureusement, les impacts financiers de la 
COVID 19 sont à venir, car sur 2020, l’ASFEAI a 
seulement pu organiser le concours de belote en 
février, la randonnée de septembre a été annulée. 
Il s’agit maintenant de rebondir pour trouver des 
financements afin de contribuer à une vie meilleure 
pour les personnes en situation de handicap que 
nous accompagnons.

VENTE DU JUS DE POMME :
Les personnes accueillies, bénévoles et salarié(e)s 
fabriquent aussi du jus de pomme destiné à la 
vente. La bouteille est vendue 2,50 €. Les sommes 
ainsi récoltées permettent le financement des 
nouveaux projets, de nouvelles activités…

L’ENGAGEMENT DES BÉNÉVOLES
Les membres de l’association tiennent à remercier 
tous les bénévoles qui aident à organiser les ma-
nifestations. Ce sont des personnes essentielles 
dans l’organisation globale.
Nous en avons toujours besoin pour des missions 
ponctuelles au sein du Foyer ou pour intégrer 
l’Association.
Il peut s’agir d’un investissement sur des missions 
occasionnelles ou régulières, et pour lesquelles il 
n’y a pas besoin d’être un professionnel du secteur 
médico-social.
La diversité des compétences est une chance ex-
traordinaire pour tout le monde. La seule chose 
qui compte : c’est la motivation. Alors, n’hésitez 
pas à vous faire connaître !
Soutenez l’Association en devenant 
Adhérent (pour 10 €), ce qui permet de 
financer les activités des personnes du 
foyer (équitation, piscine, danse, etc.

NOS RENDEZ-VOUS ASSOCIATIFS 
2021 :
• Concours de belote en février,

• Assemblée Générale de l’association en Juin,

• Randonnée pédestre avec possibilité 
de repas en septembre ou octobre.

FAIRE UN DON
Vous pouvez soutenir activement l’association en 
faisant un don !

À QUOI SERT VOTRE DON ? 
Grâce à votre don ou votre implication comme 
bénévole, vous contribuez à une vie meilleure pour 
les personnes en situation de handicap que nous 
accompagnons :

• Accès aux loisirs, au sport, à la culture 
et aux séjours extérieurs,

• Apprentissage grâce à des projets 
innovants d’accompagnement,

• Mise en place de nouvelles activités,

• Accès au numérique, etc.

• Droit à réductions fiscales

Pour les particuliers : 66 % du montant du don dans 
la limite de 20 % du revenu imposable. Un don de 
100 € ne vous coûte en réalité que 34 €.
Pour les entreprises (soumise à l’Impôt sur les 
Sociétés) : l’ensemble des versements au titre du 
mécénat vous permet de bénéficier d’une réduction 
d’impôt sur les sociétés de 60 % de leur montant, 
dans la limite de 0.5 % de votre chiffre d’affaires HT.
Au-delà de ce plafond ou en cas d’exercice défi-
citaire, un report est possible sur les 5 exercices 

suivants (art.238 bis 1° du code général des 
impôts).

Ainsi, un don de 150 € ne vous revient 
qu’à 60 € (réduction de 90 €).
Si vous voulez savoir à quoi sont 
utilisés vos dons ou si vous avez 
des questions, il est tout à fait 
possible de prendre contact avec 

l’établissement ou l’association 

SITE INTERNET : 
WWW.ASFEAI.FR

Vie Associative
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Association des Donneurs de 
Sang Bénévoles de Boussay

1970-2020
50 ème anniversaire de l’association
L’association avait prévu de fêter le 50e anniversaire 
au 4e trimestre 2020, cependant la crise sanitaire n’a 
pas permis de maintenir les assemblées festives… 
la priorité étant de nous protéger ! Nous attendons 
des jours meilleurs pour honorer ultérieurement ce 
50e anniversaire.

COMMENT SE PASSE LE DON 
DU SANG ?COMMENT EST 
UTILISÉ VOTRE SANG ?

3 millions des dons de sang permettent de soigner 
1 million de malades.
L’âge moyen des transfusés est de 65 ans. Le sang 
est utilisé dans le cadre d’interventions chirur-
gicales, pour des maladies de sang ou cancers, 
pour des besoins en globules rouges, ou pour des 
urgences vitales.

RÉSULTATS DES COLLECTES 2019
NOMBRE DE PERSONNES PRÉSENTÉES = 424

NOMBRE DE PERSONNES PRÉLEVÉES = 384

NOMBRE DE NOUVEAUX DONNEURS = 29

Ces chiffres restent stables.
En 2021, nous vous encourageons à renouveler ce 
geste citoyen. En tant que donneur, vous pourriez 
également solliciter les jeunes personnes majeures 
de votre entourage et leur faire découvrir le dérou-
lement d’une collecte mobile.
Sans aucun engagement, se familiariser avec les 
lieux, sans pression, permet d’être plus détendu 
lors d’un premier don.
Être accompagné lors de sa première visite est un 
vrai soutien moral et physique, lorsque la décision 
de donner est prise.
L’ambiance chaleureuse et conviviale vous fait 
passer un moment agréable et vous rend fière de 
votre démarche.

DONNER SON SANG EN 
TOUTE SÉCURITÉ

• Être en bonne santé

• Avoir entre 18 et 70 ans révolu,

• Ne pas être à jeun,

• Peser au moins 50 kilos,

• Répondre avec sincérité à toutes les questions, 
lors de l’entretien médical qui précède le don.

Avant le prélèvement, vous pouvez manger.
Habituellement l’association accueille les don-
neurs selon un thème et dans la convivialité. 
Temporairement ce dynamisme a été réduit pour les 
collectes 2020 qui se déroulaient sous la contrainte 
du covid 19. Nous le regrettons fortement et espé-
rons le retour à la convivialité au plus vite !

RENSEIGNEMENTS ET CONTACTS :
E.F.S DE NANTES AU 02 40 12 33 00

DONDESANG.EFS.SANTÉ.FR
ADSB DE BOUSSAY : JACQUES MERCIER 

PRÉSIDENT 06 24 77 51 66
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Zen Hanami
DE NOUVEAUX 
ATELIERS POINTENT 
LEUR NEZ À BOUSSAY.
Après une tentative de rentrée 
bousculée par les restrictions 
sanitaires, l’association Familles 
Rurales se tient sur les starting 
blocs pour un nouveau départ 
de sa section Yoga/Sophro, dès 
l’ouverture possible de la salle 
multisport.
En attendant la rentrée 2021, 
et si les conditions sanitaires le 
permettent, des ateliers asso-
ciant la Sophrologie et le Yoga 
vous seront régulièrement pro-
posés. Vous pourrez y découvrir 
quelques-unes des bases de ces 
deux disciplines dédiées au bien-
être corporel et psychique.

Sophrologie et Yoga sont très 
complémentaires. Toutes deux 
sont une invitation à (ré) habi-
ter notre corps, quelle que soit 
notre histoire, au travers d’un 
art dans lequel compétition et 
démonstration laissent la place 
à la rencontre et l’honnêteté 
envers soi-même. Mêler les 
deux disciplines nous amène à 
une meilleure prise en compte 
des lois du vivant à l’intérieur 
de nous-même. Nous prenons 
conscience de notre corps 
comme du premier écosystème 
à protéger. Nous apprenons à 
mettre en place les gestes quo-
tidiens qui nous font gagner en 
sérénité et en énergie.
Karine et Carole sont des 
professeures sérieusement 

formées et attachées à rendre 
accessible leur discipline au 
plus grand nombre  Elles en-
seignent avec toute la rigueur 
qu’exigent ces deux disciplines 
pour progresser dans leur pra-
tique, mais aussi et surtout 
dans la joie et la convivialité !

PROMOTION 2021
En partenariat avec le club 
de Basket Boussay-Gétigné, 
l’association a financé un jeu 
de maillots au couleur du club 
avec le logo du don du sang.
Communiquer et être présent 
dans les esprits est important 

pour déclencher un don !

UN GRAND MERCI À TOUS LES DONNEURS 
AINSI QU’À NOS ADHÉRENTS POUR 
L’ACCUEIL QUI NOUS EST RÉSERVÉ 
POUR LES CALENDRIERS !
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Histoire de Boussay - Les amis  
de Boussay à travers les âges
L’ABTA est une association née le 17 Novembre 1995  Elle est régie 
par la loi de 1901  Son objet : retracer l’histoire de Boussay de son 
origine à nos jours, mettre en valeur le patrimoine et partager 
des moments conviviaux avec les habitants de la commune  Elle 
réunit 45 adhérents 

L’ANNÉE 2020 AVAIT 
BIEN COMMENCÉ.

• En janvier, nous avons, 
à la lueur des lampions, 
retrouvé les ROIS MAGES 
égarés dans le coteau 
SAUTJEAU. Ils sont venus 
se réchauffer avec une 
boisson chaude place 
de l’Eglise. Nous avons 
également partagé 
la brioche offerte par 
la municipalité que 
nous remercions.

• En janvier et Février, 
un mercredi par mois, 
nos musiciens locaux : 
Marcel NERRIERE et Jean-
Paul BREMOND nous 
ont fait danser au son 
de leurs accordéons. C’était 
prévu de recommencer 
en Octobre, mais 
impossible. Dommage, 
nous aimions ces après-
midis en musique. Un jour, 
nous recommencerons.…

Et puis, voilà La COVID 19 qui 
s’invite dans le monde entier et 
nous conduit à un confinement 
qui mettra à l’arrêt tous les pro-
jets que nous avions pour cette 
année : la randonnée pédestre 
avec les Godillots Boussirons, 
un dimanche en musique avec 
l’Ecole de Musique de Boussay, 
une exposition de plein air en 
Juillet et Août…
Difficile de ne rien faire ! Même 
si le virus est toujours là, la vie 

doit continuer en respectant les 
mesures sanitaires qui nous sont 
données. Alors fin Août nous 
avons osé initier une FLANERIE 
ENTRE GRANIT ET NATURE avec 
un déjeuner à la Guinguette 
« Chez Josy » à Rousselin. 
C’était notre manière à nous 
de montrer que nous sommes 
toujours actifs et aussi de sou-
tenir ce commerce impacté par 
le confinement et les restrictions 
sanitaires. 36 personnes ont fait 
la flânerie et 45 personnes se 
sont attablées à Rousselin. Merci 
aux participants.
L’Atelier « Généalogie » animé par 
Pascale ROY a rouvert ses portes 
en Octobre – le rendez-vous est 
le 2e samedi de chaque mois de 
10 h à 12 h au Pôle Socio-Culturel 
« LE QUAI » - à l’étage - sur 
inscription compte tenu de la 
réglementation sanitaire et dans 
le respect des gestes barrières. 
Contact : geneabta44190@
gmail com
Des projets pour 2021, nous en 
avons et nous espérons que 
nous pourrons vous les pré-
senter. Venez nous rejoindre, il 
fait bon vivre au sein de notre 
Association.

2020 C’EST AUSSI UN 
ANNIVERSAIRE : 10 ANS 
DE RESTAURATION 
DU PATRIMOINE
Cette activité, nous la devons 
à Jacky GUINAUDEAU, alors 

Président de notre Association 
et à Louis GUERIN, un maçon 
retraité qui a su constituer au-
tour de lui une équipe de fi-
dèles compagnons. Le premier 
chantier et pas des moindres, 
fut la remise en beauté de la 
Grotte de Lourdes. S’en suivront 
la Fontaine des 5 René, l’Arceau 
de Saint Joseph, le calvaire de 
Ruffole, le puits du Vigneau, la 
croix des Maurice, les terrasses de 
Bellevue, la croix de la Morinière, 
le calvaire de la Pouplinière, le 
puits de la Ténévrie, les abords 
du bateau-lavoir à Chaudron et 
tout récemment le site des Trois 
Provinces à la Grossière, proprié-
té du SOUVENIR VENDEEN dont 
le siège est à Cholet.
Nous remercions tous ceux qui 
ont œuvré à redonner de l’éclat 
à tous ces sites que les années 
avaient noirci, dégradé, caché 
sous les épines, le lierre et les 
mousses. Maintenant, on les 
regarde, on peut lire leur histoire 
et c’est tant mieux, parce que le 
patrimoine aussi petit soit-il est 
en quelque sorte l’ADN d’une 
commune. Nous devons être 
sensibles à sa préservation et 
sa valorisation. C’est ce que fait 
l’ABTA.

CONTACT
LOUIS GUERIN 

Président
02 40 06 83 39
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LEGENDES – RECIT DU PAYS 
NANTAIS : LA BONNE ARMELLE
« En Septembre 1793, la terrible armée de Mayence prenait 
position à Nantes et dans les environs. La grande et 
fratricide guerre allait commencer, et elle ne pouvait 
qu’être héroïque avec des chefs intrépides comme Kléber, 
Marceau, Grouchy d’une part, et Charrette, Lescure, La 
Rochejaquelein, d’autre part…
Un soir, dans les parages de Tiffauges, où, la veille on 
s’était quelque peu battu, Kléber, à cheval, entouré d’un 
demi-escadron de dragons, étudiait la topographie du pays.
Il fut distrait de son travail de reconnaissance, par la vue 
d’une jeune fille, remarquablement belle, au regard triste, 
portant la coiffe de Cholet, et qui, sans se préoccuper de 
lui ni de son escorte, errait dans la plaine où l’on venait 
de se battre, soignant les blessés, s’agenouillant et priant 
près des morts.
Calme, elle marchait sur le champ de bataille, et sans 
distinguer les uniformes, elle tendait sa gourde indiffé-
remment au bleu comme au chouan ou bien égrenait son 
chapelet près du cadavre d’un Mayençais ou près du corps 
d’un Vendéen.
Quelle est donc cette jeune fille ? demanda le général au 
paysan qui lui servait de guide.
C’est la bonne Armelle, répondit le paysan. Oh, elle est 
bien connue de vos soldats comme des brigands ! Ce sont 
eux qui l’ont ainsi nommée. La bonne Armelle est-elle 
patriote ou est-elle brigande ? Nul jamais ne le saura. Elle 
est bonne ; et voilà tout. On la voit tantôt chez les bleus, 
tantôt chez les chouans, ne témoignant pour les uns ou 
pour les autres aucune préférence, acceptant des uns et des 
autres un peu de soupe, un morceau de pain, une bolée 
de cidre ou un verre de vin, n’ayant pas d’autre souci que 
de soigner les blessés et de prier pour les morts.
Jamais, dans l’un ou dans l’autre camp, nul ne lui manqua 
de respect ; jamais les brigands ne lui reprochèrent d’avoir 
choqué son verre contre ceux des républicains, et toujours 
ceux-ci la considérèrent avec vénération lorsqu’ils la 
surprirent, le chapelet à la main, priant sur la tombe d’un 
chouan.
Le surlendemain, c’était le 19 septembre, s’engageait, 
entre les pays et les Mayençais, le terrible combat de 
Torfou. Les femmes, armées de fourches, de pierres et de 
bâtons, combattaient côte à côte avec leurs gars, aux cris 
de : Dieu ! et le Roi !…
Mr de Bonchamps venait d’être blessé. Epuisé par la 
perte de son sang, il se faisait porter sur un brancard et 
trouvait encore la force de mener au combat ses intrépides 
Vendéens.
Kléber, blessé lui aussi, soutenu par deux dragons, encou-
rageait par sa présence l’ardeur de ses soldats jusqu’alors 
invincibles.
Républicains, chouans, se battaient comme des lions. 
Mais les vaillants Mayençais, écrasés par leurs héroïques 
ennemis, faiblirent ; pour la première fois, ils allaient 
connaître la défaite ; la déroute commença !
Kléber, navré, vaincu, impuissant à ramener le succès 
parmi ses troupes, se résout à la retraite ; il la veut au 
moins honorable. Il faut pour cela couper la route aux 

chouans, dont il n’est maintenant séparé que par la Sèvre 
qu’il vient de franchir.
Le pont de Boussay n’a pas encore été occupé par les 
soldats de Charrette. Kléber fait venir un brave officier, 
Chevardin, commandant des chasseurs de Saône et Loire : 
« Chevardin, lui dit-il, cours te mettre à la tête de ce pont, 
et fais-toi tuer avec tout ton bataillon. Tu mourras ; mais, 
par ton héroïsme, tu auras sauvé l’honneur d’une armée 
républicaine. »
Bien, mon général, répond simplement Chevardin ; et il 
prend position. Il tint d’ailleurs parole, lui et ses six cents 
hommes furent tués jusqu’au dernier.
C’est pendant ce combat, héroïque entre tous, qu’eut lieu 
l’épisode suivant :
La bonne Armelle qui, toute la journée avait, suivant son 
habitude, erré sur le champ de bataille, soignant les blessés 
et consolant les mourants, venait, franchissant le pont de 
Boussay de paraître sur la rive gauche de la Sèvre.
Cinquante et quelques chouans et bleus, servant d’avant-
garde à leurs armées respectives, étaient aux prises. 
Ils se battaient à la baïonnette. Par-dessus leurs têtes, 
sifflaient les balles qu’échangeaient entre eux le bataillon 
de Chevardin et les troupes de Lescure.
La bonne Armelle que rien n’effrayait, ni le bruit des balles, 
ni l’éclair des baïonnettes, un genou à terre, soutenait de 
son bras gauche la tête d’un chouan blessé, auquel elle 
tendait une gourde remplie de cordial.
Les combattants s’étaient rapprochés d’elle ; à chaque 
instant, elle était bousculée, heurtée.
Un grenadier républicain, blessé, vint tomber sur ses 
épaules. Abandonnant sa gourde, elle le soutient de son 
bras droit, et, posant doucement à terre la tête du chouan, 
elle installe soigneusement le grenadier blessé.
Mais ses précautions, ses soins sont inutiles ; les deux 
malheureux expirent bientôt entre ses bras.
Armelle, couverte de leur sang, calme, ignorante du danger, 
avec ce regard triste qui jamais ne la quittait, s’approche 
des deux cadavres. Elle pose leurs têtes sur les gibernes, 
allonge leurs membres, croise leurs bras, joint leurs mains, 
ferme leurs yeux, puis pieusement s’agenouillant, elle 
prend son chapelet et fait le signe de croix.
Au nom du Père ; au nom du Fils ; au nom du Saint… » Elle 
ne put achever. Une balle égarée venue on ne sait d’où, 
la frappe à la tempe.
La Bonne Armelle tomba roide morte, entre les cadavres 
des deux frères ennemis, semblant, en cette fin tragique, 
incarner la Patrie, la France expirant de douleur au spectacle 
de ses enfants s’entretuant en une lutte fratricide.
Armelle, tombant entre ces deux cadavres, semblait aussi 
être un bon ange descendu sur la terre pour prendre par la 
main ces deux frères ennemis, le bleu et le chouan, et le 
mener là-haut où tout n’est que paix, concorde, amour… »

A.L.
Source : Archives Départementales - Le Journal « LE 
NATIONALISTE DE L’OUEST » du 6 Juillet 1901
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AMO Section de Boussay

SAISON 2019-2020

ANNÉE 2019 :
La saison commence timidement, 
la sécheresse se fait encore sentir 
aux premières sorties. La pluie 
d’automne abondante réveille la 
pousse des champignons et de 
nombreuses espèces sont récol-
tées. C’est une excellente année, 
la participation des adhérents a 
été forte à chaque sortie.
Voyage en Corrèze les 4-5-6 oc-
tobre : 58 participants, visite de la 
chocolaterie Bovetti à Térasson 
le vendredi après-midi.
Samedi matin : nous cherchons 
les cèpes de Bordeaux mais 
sans succès. La pluie est trop 
récente ; patience nous disent 
les riverains, ils seront là cette 
semaine ! Pas de chance, nous 
serons partis !
L’après-midi est plus fructueux 
car une grande quantité de jeunes 
coulemelles (Macrolépiota pro-
cera) sont trouvées. 85 espèces 
sont identifiées.
Dimanche matin : la pluie nous 
accompagne pour la visite 
d’Egletons et son marché. Bonne 
ambiance tout le week-end.
Exposit ion à Boussay les 
19 et 20 octobre : 203 espèces 
de champignons exposées, 

36 plantes toxiques présentées. 
Les visiteurs se sont particulière-
ment intéressés aux coulemelles 
et aux agarics.

ANNÉE 2020 :
La crise sanitaire du Coronavirus 
nous est tombée dessus. Le sa-
lon de la Beaujoire et les exposi-
tions des 3 sections sont annulés 
(Remouillé pour Boussay) ainsi 
que toutes les sorties et réunions 
de printemps.
Les sorties d’automne réservées 
aux adhérents, sont maintenues 
avec la contrainte des gestes 
barrières.
Nous comptons 42 familles ad-
hérentes des communes des en-
vironnantes, dont 10 de Boussay.
Si la mycologie vous intéresse, 
n’hésitez pas à vous joindre à 
nous, nous établissons un calen-
drier des sorties. Les rendez-vous 
ont lieu directement en forêt à 
9h15.

CONTACT
Paul Mouillé

02 40 06 81 95
06 77 23 11 75
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Les Godillots Boussirons
Notre association est restée dynamique au cours de la saison 
2019/2020 avec une participation de 20 à 25 marcheurs par 
sorties  

Lors de nos marches dominicales, nous avons découvert les sentiers 
de La Bruffière, La Romagne, Clisson-Gorges, Boussay et La Boissière 
de Montaigu. Le soleil nous a accompagnés pour notre dernière ran-
donnée sur les chemins de Torfou/Le Longeron avant le confinement 
dû à la pandémie du Covid 19.
Après une pause de plusieurs mois, nous avons repris nos sorties le 
11 octobre avec celles des 4 communes organisées par « Les Amis du 
château de Tiffauges ».
L’association vous invite à nous rejoindre le 3e dimanche de chaque 
mois pour découvrir les chemins de randonnée environnants.

CALENDRIER DES SORTIES POUR 2021

DATE LIEU du RDV HEURE DESTINATION

Dimanche 17
janvier 2021

Place des 
Marronniers 
Boussay

14 h
Boussay (44)  
« Circuit des Reines et des 
Rois » 

Dimanche 21
février 2021

Place des 
Marronniers 
Boussay

14 h Saint-Crespin-sur-Moine (49)  
« La Pierre de l‘Écuelle » 

Dimanche 21
mars 2021

Place des 
Marronniers 
Boussay

14 h Les Épesses (85)  
« Le sentier des Meuniers » 

Jeudi 8 avril
2021

Salle omnisports
Boussay

9 h Boussay (44)  
« La Marche Boussironne » 

Dimanche 25
avril 2021

Salle omnisports
Boussay Inscription

8 h à 10 h
Boussay (44) - « La 
Randegonde »  
En partenariat avec « ABTA » 

Dimanche 6
juin 2021

Place des 
Marronniers 
Boussay

8 h Lhoumois (79) - Pique-nique 
« Les jardins du Gué » 

LES GODILLOTS 
EN PRATIQUE :

• Une sortie par mois 
le 3e dimanche

• Rendez-vous à 14 h 
place des Marronniers

• Organisation du covoiturage 
si la randonnée ne part 
pas de Boussay

• Circuit de 8 à 10 km, 
à allure modérée, suivi 
d’un réconfort convivial

Vous serez toutes et tous les 
bienvenu(e)s (Sous réserve du 
contexte sanitaire)
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Nature - Jardiniers  
des Lavoirs
Malgré le contexte très particulier dans lequel nous vivons depuis quelques mois qui complique 
le fonctionnement de bon nombre d’initiatives, d’associations et autres entreprises, le jardinage 
reste une activité à peu près épargnée et qui permet de s’aérer l’esprit… Même si comme 
pour beaucoup d’autres manifestations nous avons vu notre première fête des Jardiniers se 
reporter à une date fixée pour le moment au 6 juin 2021… restons optimistes, il y aura des 
temps meilleurs… après la tempête revient toujours le beau temps ! !

QUEL PARFUM !
Après maintenant 2 années 
d’existence, les Jardiniers des 
Lavoirs ont décidé de prendre 
une orientation vers les plantes 
aromatiques, qui viendront co-
habiter avec des plants potagers, 
fleurs ou autres fruits de saison… 
De nombreux plants vont être 
mis en place d’ici au printemps 
prochain accompagnés de leur 
fiche explicative. Je tiens à re-
mercier très chaleureusement 
Mr Champain de la Boissière 
de Montaigu qui nous permet 
d’accéder à sa belle collection 
de végétaux, à laquelle nous 
essaierons de faire honneur.
Encore une fois, je vous invite 
à vous rendre aux Lavoirs pour 
apprécier le travail réalisé par 
les adhérents, et si le cœur vous 
en dit, à adhérer à l’association 
Jardiniers des Lavoirs. Vous serez 
les bienvenus ! ! ! La convivialité 
et l’échange restent les maîtres 
mots de notre association.

AGENDA
Vous pouvez d’ores et déjà noter 
dans vos agendas le dimanche 
6 juin 2021 qui sera notre 1re Fête 
des Jardiniers des Lavoirs… croi-
sons les doigts pour que toutes 
ces manifestations essentielles 

pour le bon fonctionnement des 
associations puissent reprendre 
normalement…
D’autres projets sont à l’étude au 
sein de l’association qui devront 
bien évidemment passer par 
l’aval de la Mairie de Boussay, 
que je tiens à remercier pour 
son soutien très précieux aux 
Jardiniers.

ET POUR CONCLURE CE MOT 
JE ME PERMETS D’AJOUTER 
CES 2 CITATIONS :

« Un optimiste, c’est un homme 
qui plante deux glands et qui 
s’achète un hamac »

ET COMME NOTRE 
ASSOCIATION 
S’INTERNATIONALISE, 
POUR NOS ENGLISH 
SPOKEN FOLLOWERS.

« Weeds are flowers too, once 
you get to know them » Thank 
you Gill.

 

 

 

Malgré le contexte très particulier dans lequel nous vivons depuis quelques mois qui complique le 
fonctionnement de bon nombre d’initiatives, d’associations et autres entreprises, le jardinage reste 
une activité à peu près épargnée et qui permet de s’aérer l’esprit... Même si comme pour beaucoup 
d’autres manifestations nous avons vu notre première fête des Jardiniers se reporter à une date fixée 
pour le moment au 6 juin 2021… restons optimistes, il y aura des temps meilleurs… après la tempête 
revient toujours le beau temps !! 

Après maintenant 2 années d’existence, les Jardiniers des Lavoirs ont décidé de prendre une 
orientation vers les plantes aromatiques, qui viendront cohabiter avec des plants potagers, fleurs ou 
autres fruits de saison… De nombreux plants vont être mis en place d’ici au printemps prochain 
accompagnés de leur fiche explicative. Je tiens à remercier très chaleureusement Mr Champain de la 
Boissière de Montaigu qui nous permet d’accéder à sa belle collection de végétaux, à laquelle nous 
essaierons de faire honneur. 

Encore une fois, je vous invite à vous rendre aux Lavoirs pour apprécier le travail réalisé par les 
adhérents, et si le cœur vous en dit, à adhérer à l’association Jardiniers des Lavoirs. Vous serez les 
bienvenus !!! La convivialité et l’échange restent les maîtres mots de notre association. 

Vous pouvez d’ores et déjà noter dans vos agendas le dimanche 6 juin 2021 qui sera notre 1ère Fête 
des Jardiniers des Lavoirs… croisons les doigts pour que toutes ces manifestations essentielles pour le 
bon fonctionnement des associations puissent reprendre normalement… 

D’autres projets sont à l’étude au sein de l’association qui devront bien évidemment passer par l’aval 
de la Mairie de Boussay, que je tiens à remercier pour son soutien très précieux aux Jardiniers. 

Et pour conclure ce mot je me permets d’ajouter ces 2 citations : 

«Un optimiste, c’est un homme qui plante deux glands et qui s’achète un hamac » 

Et comme notre association s’internationalise, pour nos english spoken followers 😉😉 

« Weeds are flowers too, once you get to know them » Thank you Gill 😊😊 
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Pêche -  
Le Gardon 
Boussiron
Cette année le loisir pêche, 
comme beaucoup d’autres, a 
été sévèrement impacté par 
la Covid-19 

Pour cette raison, nous n’avons 
pas été en mesure d’assurer nos 
évènements habituels comme 
les activités découvertes de la 
pêche, le concours de belote 
ou encore la rencontre enfants/
aînés… Malgré tout, nous avons 
pu procéder à plusieurs alevi-
nages en brochets, sandres et 
carpes pour un total de 200 kg de 
poissons relâchés sur nos baux 
de pêche. Cette année, nous 
aurions dû procéder à l’élection 
du bureau, mais la Fédération 
Nationale de la Pêche (FNP) a 
annulé ces élections et prorogé 
le bureau d’une année de plus.

Les élections auront donc lieu 
en 2021. A noter que nous sou-
haitons intégrer de nouveaux 
membres dans le bureau afin de 
renouveler notre équipe. Si vous 
êtes candidat, merci de prendre 
contact avec nous.

CARTE DE PÊCHE
Les cartes sont délivrables par 
internet : www cartedepeche fr 
(choisir la ville de Boussay).
Vous pouvez aussi les trou-
ver dans vos points de ventes 
habituels :

• Bar Tabac Le Zinc et 
La Cave de Lune à Boussay

• Bar Tabac Le Paradis et 
Super U à La Bruffière

NOUVEAUTÉ
Nous avons créé une page 
Facebook afin de partager toutes 
nos/vos aventures de pêche.
Voici le lien de cette page, n’hé-
sitez pas à liker ! ! !
/Aappma-Gardon-
Boussiron-100772568225313
sites google com/site/
gardonboussiron/
Président du Gardon Boussiron :  
Michel Poirier 07 83 10 24 00

Le bureau du Gardon Boussiron

Sport - basket ASBGB
L’association de basket ASBGB, issue de la fusion 
des clubs de Gétigné et Boussay, vient d’entamer 
sa 3e saison. Elle représente aujourd’hui environ 
150 licenciés répartis en 14 équipes de la catégorie 
U7 aux équipes loisirs féminine et masculine.
En championnat, les garçons sont présents sur les 
niveaux U9 – U13 et U17. Du côté des filles, toutes 
les catégories sont représentées avec une grande 
réussite pour cette nouvelle saison : la création 
d’une équipe « sénior ».
Grâce à la mutualisation des moyens, le club 
réparti équitablement les entrainements et les 
périodes de matchs entre les salles omnisports 
des 2 communes.

Après avoir créé son nouveau logo l’an dernier, le 
bureau de l’ASBGB a pu offrir, grâce à de nombreux 
sponsors, un nouveau jeu de maillots à chaque 
équipe aux nouvelles couleurs du club : marine et 
orange.
Un nouveau site internet ainsi qu’une page Facebook 
ont aussi vu le jour pour cette rentrée : www.
asbgetigne-boussay.fr – page Facebook : Association 
Sportive de Basket-Ball à Gétigné Boussay.
Cette année, la volonté du club est de mettre en 
place une école d’arbitrage ainsi que des stages afin 
de valoriser le rôle de l’arbitre auprès des jeunes.
Pour toutes questions ou inscriptions, vous 
pouvez prendre contact par mail à l’adresse : 
presidentasbgb@gmail com 
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Sport - Football Club Gétigné-Boussay
Un an après la mise en place 
de la fusion et la naissance 
du Football Club Gétigné-
Boussay, le temps est venu 
de tirer les premiers bilans 
et premiers enseignements 
de cette nouvelle structure 

UNE SAISON 
TRONQUÉE
Bien que la saison n’ai pu aller à 
son terme pour les raisons sani-
taires bien connues de tous, nous 
pouvons être fiers des actions 
menées à tous les niveaux.
Tout d’abord, nos deux éduca-
teurs, Jason et Valentin, nous 
ont confortés dans le choix qui 
a été le nôtre. L’état d’esprit des 
différents groupes de joueurs, les 
méthodes mises en place et les 
résultats sont à la hauteur des 
espérances du bureau.
Les nombreux bénévoles néces-
saires au bon fonctionnement 
du club sur les deux communes 
ont été également gage de notre 
réussite sur cette première 
saison.
Pour cette raison, le bureau 
souhaite vivement remercier les 
dirigeants bénévoles, les arbitres 
bénévoles, les équipes de bar 
(service et nettoyage) ainsi que 
les traceurs de terrains. Les pa-
rents ont également assumé leur 
rôle sur les rotations d’entraine-
ments ainsi que les covoiturages 
le samedi.
Un remerciement également à 
notre arbitre officiel, Corentin, 
qui officie au niveau Ligue des 
Pays de la Loire.
Bien sûr tout n’a pas été parfait 
et nous devons rester vigilants 
sur les catégories jeunes pour 
que chacun s’épanouisse à son 
niveau.

Il est à noter également que la 
non-tenue de nos deux tournois 
en fin de saison nous fragilise 
financièrement mais nous tenons 
le choc !

QUALITÉ
Sur cette deuxième année, il est 
temps maintenant de passer à 
une phase de structuration en 
s’engageant dans une démarche 
de labellisation FFF.
Cette démarche initiée par le club 
consiste en un autodiagnostic de 
nos infrastructures, méthodes 
d’entrainements et bien d’autres 
points. Celle-ci aboutira, nous 
l’espérons, sur la remise de la 
part de la FFF d’un diplôme de 
Label, gage de notre structura-
tion et qualité éducative.

FOOTBALL FÉMININ
Pour finir, nous mettons l’ac-
cent cette année sur le football 
féminin et ce, quelque soit la 
catégorie. Ainsi nous sommes 
fiers de compter parmi nos ef-
fectifs trois jeunes joueuses de 
5 et 6 ans. Nous espérons que 
Célestine, Léa et Louise feront 
des émules !

BONNE SAISON À TOUS ET 
SURTOUT PRENEZ SOIN DE 
VOUS.

ALLEZ LE FC GB ! !

Valentin GUILLEMET et Cédric 
VIRMOUT
Co-Président FC GB.
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Comité de jumelage -  
Vallée de Clisson - Klettgau

UNE ACTIVITÉ RÉDUITE
En cette année 2020, notre activité a été, comme 
pour tous, très fortement réduite.
L’échange scolaire entre le collège Cacault de Clisson 
et la Realschule de Jestetten avait bien commencé.
En effet, les collégiens de Clisson se sont rendus en 
Allemagne du 5 au 11 Février 2020. Le programme 
très complet a enchanté nos collégiens : cours, 
rallye, visite de la chocolaterie Ritter-Sport et de la 
ville de Stuttgart, week-end en famille avec visites 
dans les environs.
Ils se faisaient une joie de se retrouver en Mai 
et d’accueillir leurs correspondants allemands. 
Malheureusement la situation sanitaire en a décidé 
autrement.
Cependant, les liens établis ont permis de continuer 
des échanges via les réseaux sociaux.
Nos amis du comité de jumelage Allemand n’ont 
pu venir, comme prévu, en Mai.
L’espoir de pouvoir reporter cette venue en Octobre 
s’est estompé au fil du temps.

LES VALEURS
Notre comité a mis à profit cette période particulière 
pour réfléchir aux moyens de mieux faire connaître 
notre échange avec l’Allemagne et les valeurs de 
partage, de respect et d’amitié que représente 

un jumelage. Des valeurs qui sont tellement im-
portantes et vraiment d’actualité dans un monde 
bouleversé.
Nous avons réalisé un diaporama pour présenter 
ce qu’est le jumelage avec Klettgau et souhai-
tons dans un proche avenir pouvoir le présenter 
aux différentes municipalités des communes qui 
composent notre jumelage. Cela permettra aux 
nouvelles équipes municipales de mieux faire 
connaissance avec nous.
L’année 2021 sera celle des 45 ans de notre ju-
melage et nous espérons de tout coeur pouvoir 
fêter cet anniversaire chez nos amis Allemands 
qui nous invitent les 24 et 25 juillet prochains 

Nous avons aussi créé une adresse mail offi-
cielle du comité de jumelage :
clissonklettgau76@gmail.com
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Team
3 Provinces
Le Team 3 Provinces est une association d’une quinzaine de 
passionnés de sport automobile, qui se retrouve tous les 
mois pour organiser un rallye sur notre territoire : le rallye 
du Val de Sèvre, en collaboration avec le Comité des Fêtes 

EN 2020, NOUS AVIONS 
DÉCIDÉ DE FAIRE L’IM-
PASSE SUR LA 19E ÉDI-
TION SUITE À UN PRO-
BLÈME DE CALENDRIER 
DES ÉPREUVES 

BOUSSAY DEVIENT LA 
CAPITALE DU SPORT 
AUTOMOBILE LE TEMPS 
D’UN WEEK-END.
Depuis plusieurs années, nous 
accueillons des équipages du 
grand Ouest qui viennent décou-
vrir les routes de Boussay et de 
ses environs à travers le rallye du 
Val de Sèvre. En rallye, il y a bien 
sur l’équipage composé du pilote 
et du copilote, mais également 
de l’équipe d’assistance.
En 2019, nous avons accueillis 
des équipages provenant des 
Deux-Sèvres (79), de Charentes-
Maritimes (17), de Gironde (33), du 
Morbihan (56), du Finistère (29), 
des Côtes d’Armor (22), de l’Orne 
(61), du Calvados (14), du Maine-
et-Loire (49), de Vendée (85) et 

bien sûr de Loire-Atlantique (44), 
de quoi réviser les départements. 
Il faut aussi penser aux spec-
tateurs qui suivent les rallyes 
et dont certains férus peuvent 
effectuer quelques centaines 
de kilomètres pour assouvir la 
passion du sport automobile. 
Le rallye du Val de Sèvre repré-
sente une activité importante à 
l’échelle de la commune mais 
également au niveau de Clisson 
Sèvre & Maine Agglo et du dé-
partement de Loire-Atlantique : 
hôtels, campings, gîtes, com-
merces locaux… Enfin bref, 
toute la panoplie du spectateur 
de rallye 
Une pensée aussi à tous nos 
fidèles sponsors qui ont vécu 
une année 2020 difficile. Être 
partenaire, c’est évidemment 
être présent quand ça va bien 
mais aussi surtout être présent 
quand ça va moins bien donc 
n’hésitez pas à les faire travailler.

Nous vous invitons à nous 
rejoindre dans l’association, 
pour vivre une aventure 
sportive et humaine excep-
tionnelle portée par une 
équipe de bénévoles sans 
qui rien ne serait possible.
L’association est ouverte à 
tous. On se retrouve tous les 
mois : au Quai, à Boussay, à 
20h30.

Le rallye est un spectacle gratuit. 
Pour pouvoir en bénéficier, il 
faut se placer dans les zones 
réservées aux publics (banderole 
verte). La sécurité, c’est l’affaire 
de tous.
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Suivez-nous :
http://team3provinces.free.fr/ Rallye Val de Sèvre

Ludovic MOUILLÉ / Freddy GABORIAUD
106 S16

Anthony DUGAST / Dominique FOUCHER
205 Rallye

Yohann MOUILLÉ / Samuel RINEAU
206 RC

Thierry MOUILLÉ
Simca Rallye

COUPE DE FRANCE
Notre épreuve est un rallye régional qui compte 
pour la qualification à la Coupe de France, pour le 
classement ACO et pour le Trophée Jacky DEBORDE. 
Ce trophée récompense les pilotes les plus réguliers 
sur les rallyes de la Ligue Bretagne-Pays de la Loire.
En 2019, c’est un pilote du Team 3 Provinces qui 
remporte ce trophée : Yohann MOUILLE. Et à la 
deuxième place, on retrouve son frère Ludovic 
MOUILLE. Bravo à nos pilotes ! ! !
On se donne rendez-vous en 2021, pour venir en-
courager vos équipages du Team des 3 Provinces 
sur les routes de Boussay 
Simon ROUSSEAU pour Le Team 3 Provinces

VOICI LES ÉQUIPAGES QUI PORTENT LES COULEURS  
DU TEAM 3 PROVINCES SUR LES ÉPREUVES DE L’OUEST :

CONTACT : Alex BELAUD Président du Team 3 Provinces
06 60 61 96 56 -belaudracing@hotmail.fr
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ÉTAT CIVIL 2020

NAISSANCES :

• Mila AULNETTE 
née le 28 Décembre 
2019 à Cholet

• Clément MOUILLE 
né le 11 Janvier 
2020 à Cholet

• Samuelle CAZADE née 
le 19 Janvier 2020 à Cholet

• Axel LEFORT né le 19 Janvier 
2020 à Cholet

• Gaspard DHENIN 
né le 22 Janvier 
2020 à Cholet

• Julia GUET née le 2 Février 
2020 à Cholet

• Ninon LOIRET née 
le 11 Février 2020 à Cholet

• Ninon LOIRET née 
le 11 Février 2020 à Cholet

• Baptiste ROY né le 7 Mars 
2020 à Cholet

• Nael RIDOUARD 
né le 13 Mars 2020 à Cholet

• Paula JAZAT née le 20 Mars 
2020 à Cholet

• Alicia BOSSARD née 
le 24 Mars 2020 à Cholet

• Victoria LEBREC ROSE née 
le 1er Avril 2020 à Cholet

• Joy COLET née le 14 Avril 
2020 à Saint-Herblain

• Elio GRIFFON né le 7 Juin 
2020 à Cholet

• Liam THÉBAUT né le 15 Juin 
2020 à Cholet

• Ethan DUFRESNE 
né le 21 Août 2020 à Cholet

• Octavia DIXNEUF née 
le 22 Août 2020 à Nantes

• Isaac LOPEZ HARRISON-
PATRY né le 31 Août 
2020 à Cholet

• Sohan GRASSET né le 1er 
Septembre 2020 à Nantes

• Marion HERVY née 
le 14 Septembre 
2020 à Cholet

• Maëlys MUSSO née 
le 17 Septembre 
2020 à Cholet

• Clément FRIN 
né le 22 Octobre 
2020 à Cholet

• Nino ROBIN 
né le 24 Octobre 
2020 à Cholet

• June JOUBERT LEBRETON 
née le 25 Octobre 
2020 à Cholet

• Garance AUDUREAU 
née le 4 Novembre 
2020 à Cholet

• Mila JUTEAU née 
le 18 Novembre 
2020 à Cholet

• Sören REMOUÉ 
né le 18 Novembre 
2020 à Nantes

• Robin JUMEZ 
né le 19 Décembre 
2020  à Cholet

• Loan MARTIN 
né le 25 Décembre 
2020  à Cholet

MARIAGE :

• Nicolas LOIRET et Céline 

PHILIPPEAU le 4 Juillet 

2020 à Boussay

• Luc PINEAU et Marie 

DEHOUX le 22 Août 

2020 à Boussay

• Florent BOSSARD 

et Alexandra LEFORT 

le 29 Août 2020 à Boussay

• Ludovic LOISEAU et Laetitia 

CANTIN le 26 Septembre 

2020 à Boussay
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État civil

DÉCÈS :

• Jean LOISEAU (76 ans) décédé 
le 18 Février 2020 à Nantes

• Nicolas BROSSEAU (37 ans) décédé 
le 2 Mars 2020 à Boussay

• Fernande PICHERIT (née BRIN, 103 ans) 
décédée le 26 Mars 2020 à Boussay

• Claude AUGUSSEAU (83 ans) décédé 
le 31 Mars 2020 à Boussay

• René RIPOCHE (89 ans) décédé 
le 3 Avril 2020 à Boussay

• Denise GABORIEAU (née NICOLAS, 90 ans) 
décédée le 4 Avril 2020 à Boussay

• Marie-Thérèse CHAILLOU (née RABREAU, 
97 ans) décédée le 6 Avril 2020 à Boussay

• Gaston DAVID (81 ans) décédé 
le 9 Avril 2020 à Boussay

• Georges LE BIHAN (85 ans) décédé 
le 9 Avril 2020 à Boussay

• Aline GERARD (née LE LAY, 89 ans) 
décédée le 11 Avril 2020 à Boussay

• Paulette DURAND (née RICHARD, 83 ans) 
décédée le 13 Avril 2020 à Boussay

•  Anne CHARBONNEAU (née DANION, 
93 ans) décédée le 13 Avril 2020 à Boussay

• Marc DEFONTAINE (85 ans) décédé 
le 16 Avril 2020 à Montfaucon-Montigné

• Marthe CHUPIN (née GAUTIER, 93 ans) 
décédée le 20 Avril 2020 à Boussay

• Marie PINEAU (née CHAILLOU, 81 ans) 
décédée le 1er Mai 2020 à Boussay

• Simone GUERIN (née GUIMBRETIERE, 
91 ans) décédée le 15 Mai 2020 à Boussay

• Marie BARON (née FILLAUDEAU, 94 ans) 
décédée le 19 Mai 2020 à Boussay

• Jeanine LITOU (née BRAUD, 84 ans) 
décédée le 8 Juin 2020 à Nantes

• Auguste NERRIERE (95 ans) décédé 
le 7 Juillet 2020 à Boussay

• Dominique BERTHET (56 ans) décédé 
le 18 Juillet 2020 à Boussay

• Colette BIBARD (née RONGEARD, 84 ans) 
décédée le 19 Juillet à Boussay

• Denise CHIRON (née SIRET, 88 ans) décédée 
le 15 Juillet 2020 à Saint Herblain

• Huguette SOURISSEAU (72 ans) 
décédée le 17 Juillet 2020 à Nantes

• Bernard LAMY (70 ans) décédé 
le 28 Juillet 2020 à Saint Nazaire

• Jacques DABIN (58 ans) décédé 
le 3 Août 2020 à Cugand

• Jeanne SIRET (née RICHARD, 95 ans) 
décédée le 18 Août 2020 à Boussay

• Michelle PETITEAU (née BOCHEREAU, 
86 ans) décédée le 19 Août 2020 à Boussay

• Raymonde DROUET (née GUÉE, 89 ans) 
décédée le 26 Août 2020 à Boussay

• Marion HERVY décédée 
le 14 Septembre 2020 à Cholet

• Pierre BILLARD (78 ans) décédé 
le 21 Septembre 2020 à Cholet

• Marguerite FONTENEAU (née PAPIN, 92 ans) 
décédée le 26 Septembre 2020 à Boussay

• Pierrette FISCHER (née HEURTEAU, 93 ans) 
décédée le 26 Septembre 2020 à Cholet

• Ernest BARRAULT (93 ans) décédé 
le 6 Novembre 2020 à Boussay

• Frédéric GABORIAU (57 ans) décédé 
le 6 Novembre 2020 à Boussay
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Merci aux annonceurs 2020 pour la création de l’agenda
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Mairie de Boussay
4 rue du Val de Sèvre

02 40 06 81 25
contact@boussay.fr


